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Mubo huelga de profesorado por falta de calefacción 

El colegio 
, 

mas 
«Almirante Carrero Blanco» 

hechos y menos promesas 
pide 

T ORREJON, villa con más de cien 
mil habitantes, se cuestiona el 

problema de la educación de su pobla
ción infantil. El colegio nacional de 
Enseñanza General Básica Almirante 
Carrero Blanco no es sino un fiel re
flejo de las numerosas deficiencias 
que existen en la enseñanza. 

Colegio que empezó a funcionar ha
ce más de tres años y que albergó a 
830 alumnos en 22 aulas. Un año más 
tarde de su inauguración se enfrenta
ba al problema de las plazas escola
res, viéndose obligados a utilizar la 
parte administrativa del edificio para 
impartir clase, e, incluso, hubo inten
tos de convertir su comedor y su bi
blioteca en aulas. 

Bajo este panorama nacería la Aso
ciación de Padres de Alumnos, en un 
principio, como respuesta a estas me· 
didas y, más tarde, con ánimo de con
tribuir directamente en la labor edu
cativa. Y su actividad está coordinada 
con la dirección del colegio; es decir, 
que Ja comunicación entre alumnos, 
padres, profesorado y dirección se 
mantiene constantemente, pues en el 
ánimo de todos está el hacer -una en
señanza y una educación mejor: des
centralizada y libre. 

FRIO 
El colegio cuenta ahora con 34 au

las (unos 1.200 niños), cuatro de las 
cuales son de construcción reciente. 
No hace pocos días hubo una huelga 
de profesorado, que se negaba a im
partir clase en estas aulas, pues care· 
cían de calefacción (esto ha sido sub
sanado en este mes de diciembre); es 

los centros t:scolan:s en lo qu.: a obras 
menores se refiere. A tenor de esto, la 
dirección, el profesorado y la Asocia-

ción de Padres del «Almirante Carre
ro Blanco» han mantenido continúas 
entrevistas con el alcalde, señor Casto 
Hermoso, y con el delegado de Cultu
ra, señor Merino; los resultados han 
sido promesas y más promesas, pero 
nada de hechos. Se ha hablado de una 
subvención de un millón y medio de 
pesetas para mejorar Ja situación, y se 

AUTOGESTION 
Todos somos conscientes de la can· 

tidad innumerable de problemas que 

El Ayuntamiento garantiza empezar y terminar las obras de 
reparación del centro durante las vacaciones 

tiene Torrejón, y como órgano admi· 
nistrativo, su Ayuntamiento, pero esto 
no excusa a nadie para que se cumpla 
lo prometido. La labor de participa
ción, que se viene realizando en este 
centro, puede sentirse ampliamente 
frustrada si el Ayuntamiento no con· 
tribuye en su medida; es decir, no 
aporta los medios económicos necesa· 
rios para que este grupo de personas 
puedan mejorar la dolencia, o, por lo 
menos, mantenerla de forma digna. 

De estos planteamientos podemos 
prever que, en un futuro no muy leja
no, se den mayores libertades de or
ganización, etc., a los centros escala· 
res. Quizá, y por qué no decirlo, el co
legio «Almirante Carrero Blanco» sea 
un pequeño brote autogestionario en 
calidad de enseñanza. Incluso existe 
una propuesta conjunta para que el di
nero que tiene presupuestado el Ayun
tamiento de Torrejón, en materia de 
«Conservación y mantenimiento de los 
centros escolares», pase directamente 
a los mismos, con el fin de agilizar y 
facilitar la tarea a la municipalidad. 

más, la débil construcción de las aulas 
provocó un desprendimiento del techo, 
a causa de la fuerte humedad, por de
ficiencias en el tejado. No hubo que 
lamentar daños personales, gracias a 
que a la hora de producirse el inciden
te las clases estaban en paro. 

La falta de calefacción y la mala si
tuación en la que se encuentra el girn· 
nasio hacen imposible la práctica de 
cualquier tipo de actividad de educa
ción física. Los chavales disponen de 
un barrizal, en lugar de un patio de 
recreo en condiciones, donde puedan 
divertirse entre clase y clase. Ellos 
mismos han elaborado un proyecto de 
cómo les gustaría que fuese su patio. 
Corno consecuencia lógica, el mal es
tado de éste favorece a que la higiene 
del edificio no sea perfecta, además de 
contar con sólo seis personas encarga
das de la limpieza, cuando, en reali
dad, se necesitan más. Por otro lado, 
desde que se construyó el edificio no 
se ha vuelto a pintar el interior, tan 
sólo por la iniciativa espontánea de 
algunos profesores con sus alumnos se 
han pintado algunas aulas. 

CONSERVACION 
Y MANTENIMIENTO 

Es competencia de la municipalidad 
la conservación y el mantenimiento de 

ha puesto corno fecha tope el regreso 
de las vacaciones, para que todo quede 
terminado. Los ánimos parecen de
caídos por parte de la Asociación de 
Padres, pues, por ejemplo, el proble
ma de una señalización adecuada, que 
tanto se debatió en la última entrevis
ta, todavía no ha sido resuelto. Quizá 
se esté esperando a que ocurra algún 
accidente irreparable para que tornen 
medidas al respecto. 

También se ha propuesto que se va-

Hay un presupuesto de un millón y medio de pesetas para 
las reformas del patio 

lle el colegio y que haya un guardia 
municipal para que vigile el tráfico, 
ante todo a las horas de entrada y sa
lida del alumnado. A esto no ha habi
do respuesta, todavía. 

Corno indicarnos anteriormente, los 
proyectos de mejorar el centro no se 
agotan, lo mismo ocurre en materia 
educativa, pues la Asociación de Pa
dres cuenta con la colaboración de la 
dirección y el profesorado para ·orga
nizar, y de hecho lo hace, cualquier 
tipo de expresión cultural, tanto para 
padres como para alumnos. 

De esta manera se evitarían ciertos 
abusos, que, en las malas reparacio
nes suceden. Y de los propios padres 
saldrían profesionales que garantiza
ran el buen desarrollo y el gasto de 
las reformas. 

Por lo demás, ahora le queda la pa· 
labra, mejor dicho, la actuación, a 
nuestro Ayuntamiento. Y de paso, a 
ver si se le ocurre a alguna «autoridad 
competente» instalar alumbrado en la 
zona, pues, de no ser por la pequeña 
farola del colegio no se vería absoluta
mente nada. 

BELEN MARTINEZ 

COMETE A- GUSTO LOS EXQUISITOS: 

Bocadillos ibicencos 
Emparedados insólitos 
Sangüiches variados 
Hamburguesas 
Perros 
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• 
DESPUNTE no se identifica necesa· 

riatnente con las opiniones de 
sus colaboradores. 

J \... 
Se celebrará el 
próximo día 9 de enero, 
en la parroquia de 
San Isidro, de Torrejón 
de Ardoz 

Junta géneral 
de los accionistas 
de Despunte 

POR fin, y después de algunos 
problemas burocráticos, pode

rnos anunciar la próxima celebra
ción de la Junta General Extraor
dinaria de los accionistas de EDI
TORA LOCAL, S. A. La fecha fijada 
para el acto, que reunirá a los 550 
«dueños» de DESPUNTE, es el día 
9 de enero, a las ocho de la tarde. 
El lugar del encuentro será la Pa
rroquia de San Isidro, de Torrejón 
de Ardoz, situada junto a la calle 
Ferrocarril. 

El deseo de DESPUNTE de con
vertirse en un auténtico órgano de 
prensa popular se verá reflejado en 
la mencionada Junta, que tratará, 
entre otros, los siguientes ternas: 
a) Composición del Consejo de Ad
ministración; b) Examen de Esta
tutos; c) Rendición de cuentas; 
d) Ruegos y preguntas, etc. 

Dado el difícil momento por el 
que atraviesa nuestro periódico es
perarnos que la a ·stencia sea ma
siva y que los accionistas propon
gan iniciativas para conseguir que 
DESPUNTE sea cada vez más libre, 
independiente y popular. 
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Estaba procesado por un supuesto delito de injurias 

EL DIRECTOR DE 
«DESPUNTE», AMNISTIADO 
+ El ex-alcalde de Torrejón de Ardoz. Manuel del Hoyo, se había quere

llado contra Luis Moreno por un articulo publicado en nuestro sema
nario en marzo del año pasado. 

En aplicación de la reciente ley de 
Amnistía de 15 de octubre de 1977, 
ha sido amnistiado nuestro director, 
Luis Moreno Fernández, que se en
contraba procesado por un supuesto 
delito de injurias, a instancias del 
ex alcalde de Torrejón de Ardoz, Ma
nuel del Hoyo Peñalver. 

BREVE HISTORIA 

El motivo original de la acción ju
dicial había sido un artículo escrito 
por Luis Moreno y que apareció ~n 
el número 33 de nuestro semanario, 
con fecha 27 de marzo de 1976. El te
ma central del mencionado reporta
je era la firma por parte de Manuel 
del Hoyo de unas licencias munici-

pales de obras para la construcción 
de mil viviendas en el Parque de Ca
taluña. Viviendas que, en caso de ha
berse edificado, hubieran supuesto 
unos beneficios netos para la promo
tora del Parque de Cataluña de unos 
600 millones de pesetas. En aquel 
artículo publicado por DESPUNTE, 
y cuya portada llevaba el título: 
«¿FRAUDE URBANISTICO?», se ha
cía mención a otras dos personas im
plicadas en el hecho. Nos referimos 
a Nemesio de Mesa Sánchez y José 
Luis González Berenguer, a la sazón 
y respectivamente primer teniente 
de alcalde y secretario del Ayunta
miento torrejonero, y ambos licen
ciados en Derecho. 

Tras ser procesado en septiembre 
del año pasado, Luis Moreno tuvo 
que satisfacer doscientas mil pese
tas de fianza, según fijó en su mo
mento el juez-instructor de Alcalá 

de Henares. Esta cantidad le será de
vuelta al haberse sobreseído el caso. 

El pasado 21 de noviembre el pro
curador de los Tribunales José An-

tonio Pérez Martínez presentó en la 
sección cuarta de la Audiencia Pro
vincial de Madrid un escrito redacta
do por el abogado defensor de nues
tro director, José María Rius Galin
do. A continuación lo reproducimos 
en sus partes más interesantes: 

«A LA SALA.. . Que mediante el 
presente escrito solicito en nombre 
de mi representado la aplicación de 
los beneficios de la amnistía conteni
dos en la ley 46/1977, de 15 de octu
bre, en base a los siguientes FUNDA
MENTOS: l.º Que los hechos que 
sirvieron de base al proce,samiento 
de mi representado son de indiscuti
ble « intencionalidad política»; toda 
vez que el delito que se le imputa es 
el de injurias proferidas desde la 
Prensa, en el eiercicio de su profe
sión periodista-director del semana
rio DESPUNTE, poniendo de mani
fiesto ante la opinión pública (des
pués de haberlo hecho otros medios 

Ronda de Poniente, 26 -Tel. 6757019 (Torrejón deArdoz) 

2.\esea a clientes, 
• • vecinos q amigos 

una 'Felia navidad 

informativos y después de haber 
constituido objeto de denuncia por 
parte de algunos «Concejales» ante 
la COPLACO, AYUNTAMIENTO y 
GOBIERNO CIVIL) la actuación po
lítico-administrativa de algunas auto
ridades municipales, en ejercicio del 
inalienable derecho de libertad de 
expresión que la Prensa tiene y en 
defensa del «interés predominante» 
de información y protección de la 
comunidad, contenido en toda socie
dad democrática, de acuerdo con los 
nuevos principios del Estado espa
ñol... 2.º Que existe un PRECEDEN
TE concreto y preciso de la medida 
de gracia que hoy solicitamos: . .. a 
saber en el procesamiento habido 
contra dos compañeros de mi repre
sentado, Antonio Ruiz del Arbol y 
Rafael Tamayo, por un artículo in
sertado en la revista «Gentes» titu
lado «CORRUPCION EN EL AYUN
TAMIENTO MADRILEÑO» (SUMA
RIO 57 /77), que ha sido sobreseído 
en aplicación de la ley de Amnistía .. . 
3." Que en cualquier caso las medi
das que contemplamos nacen de 
una nueva concepción político social 
de nuestro Estado en proceso de 
transformación democrática .. . » 

SOB RESEI MIENTO 

Días más tarde, y con fecha 1 de 
diciembre de 1977, recayó auto dic
tado por la Audiencia Provincial de 
Madrid, que decía lo siguiente: 

«CONSIDERANDO: Que estando 
incluidos los hechos que dieron lu
gar a la incoación del sumario en el 
apartado d) del artículo 2." de la ley 
de Amnistía de 15 de octubre de 1977 
por tratarse de una expresión de opi
nión realizada a través de un perió
dico, es procedente la aplicación de 
los beneficios de dicha ley al proce
sado, dejar sin efecto el procesamien
to y cuantas medidas cautelares se 
hayan tomado en relación con el mis
mo. SE APLICAN LOS BENEFI
CIOS DE LA AMNISTJA de 15 de oc
tubre de 1977 a Luis Moreno Fernán
dez por los hechos que dieron lugar 
a la incoación del sumario ... » 

Ultima hora 

MA~UEL DEL UOYO, 
PRESE~TA 
RECURSO A~TE 
EL TRIDU~AL 
SUPREMO 

A la hora de cerrar esta edi
ción tenemos noticia de que Ma
nuel del Hoyo, a través de su re
presentación legal, ha formulado 
Recurso de Casación ante el Tri
bunal Supremo contra el auto de 
la Audiencia Provincial mencio
nado en el artículo que aparece 
junto a estas líneas y en el que 
se aplicaban los beneficios de la 
amnistía a nuestro director Luis 
Moreno. 

Confiamos en que el Tribunal 
Supremo no admita el Recurso 
de Casación, que por su natura
leza insólita ha caus'ado no po
ca sorpresa en los medios pro
fesionales. 

' r 
Pensamos que la noticia es motivo 

de alegría para la profesión periodís
tica en general y para la independen
cia de DESPUNTE en particular. Los 
Tribunales de Justicia han reconoci
do el carácter político de la opinión 
en Prensa. A •este respecto hay que 
puntualizar que Luis Moreno no fue 
procesado por calumnia, es decir, 
que él no acusó falsamente, ni se pu
so en tela de juicio por la autoridad 
judicial la veracidad o no de sus in
formaciones. 

En cualquier caso, y para delimi
tar bien los campos, diremos que a 
Manuel del Hoyo (que aparece jun
to a estas líneas en una fotografía 
con su abogado y amigo, Nemesio de 
Mesa, durante una misa-funeral por 
el extinto general Franco) se le con
sidera políticamente dentro de la 
más genuina línea franquista-falan
gista, es decir, del llamado «bunker». 
Por su parte, nuestro director está 
afiliado al Partido Socialista Obre
ro Español, P. S. O. E., aunque no 
ostenta ningún cargo político. 

Los trabajadores de DESPUNTE 
nos congratulamos de la decisión ju
dicial por cuanto supone un consi
derable incentivo a la libertad de ex
presión. Una libertad de expresión 
que siempre ha sido consustancial a 
nuestro semanario, incluso desde su 
nacimiento, cuando Francisco Fran
co aún vivía. 

LA REDACCION 

Junto a estas líneas, y de 
izquierda a derecha: Ne
mesio de Mesa Sánchez y 
Manuel del Hoyo Peñal
ver. Ex primer teniente al
ca1de y ex alcalde, res
pectivamente, del Ayunta-

miento torrejonero. 
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¡Amnistía laboral! 

¿Cuándo y 
para quién? 

LOS abajo firmantes queremos 
con este escrito llamar la aten

ción a todos los trabajadores para 
que comprueben, por medio de los 
datos que reflejamos, . qué la Ley de 
Amnistía Laboral no ofrece ninguna 
garantía a la clase trabajadora. 

Dice la Ley «Operar con conceptos, 
entendidos estos últimos como resú
menes definitorios de los elementos 
en que se descomponen las infraccio
nes que se amnistían, quedando, por 
supuesto, reservado al control juris
diccional la concrección de los su
puestos de hecho en que tales con
ceptos se traducén» (nota del Minis
terio ·de Trabajo en EL PAIS). 

Esto significa que los magistrados 
no siguen un criterio unificado, sino 
que cada uno interpretará cada caso 
según su criterio personal. 

Suponiendo que los magistrados 
den en ocasiones veredictos favora
bles a los trabajadores, la Ley no 
garantiza en ningún momento el 
puesto de trabajo a ningún despedi
do, puesto que los empresarios, co
mo está demostrado prácticamente, 
actúan con la mayor libertad a la 
hora de aplicar esta «amnistía». 

En conclusión, si en alguna empre
sa la amnistía ha sido posible no ha 
influido en absoluto esta Ley, sino 
los movimientos solidarios de los 
trabajadores en apoyo de sus compa
ñeros despedidos. 

Nosotros, los represalia dos de 
MAESA, ante esta serie de hechos 
denunciamos la postura de nuestra 
Empresa por las siguientes razones: 

l.• En el año 1973 hubo 14 despe
didos y en 1975 ocho más. Todos ellos 
por reivindicar unos salarios que 
nos permitieran vivir dignamente. 

2.• Que ante la salida del Decreto
ley de «Amnistía», los represaliados, 
con todo el derecho que nos da nues
tra situación de productores, exigi
mos a la empresa nuestro antiguo 
puesto de trabajo, del que fuimos 
arrancados injustamente. 

3.• Que en apoyo de nuestra vuel
ta al trabajo, la asamblea de MAESA 
elaboró dos escritos, uno para la Ma
gistratura de Trabajo y otro para la 
Dirección, exgiendo nuestro puesto 
de trabajo. 

4.• Que la Dirección ha denegado 
nuestra petición manifestando que 
no procede acceder a nuestra solici
tud, toda vez que el despido que se 
nos fue practicado fue por hechos 
ajenos a los que contempla la Ley de 
Amnistía por nosotros invocada. 

Nosotros nos preguntamos: ¿Hay 
en este bendito país alguna Ley la
boral con la cual el trabajador esté 
mínimamente respaldado? 

¿Hasta cuándo reivindicar nues
tros derechos va a estar castigado 
por los empresarios («y amparados 
por la Ley») con el despido? 

¿Es que la nueva «democracia» só
lo significa haber demagogias desde 
los medios de difusión? 

Desde este escrito hemos querido 
poner de manifiesto los obstáculos 
con que nos encontramos todos los 
trabajadores represaliados que que
remos recuperar nuestro puesto de 
trabajo. 

Por estos motivos pedimos solida
ridad a todos los compañeros y que 
apoyen la readmisión de todos los 
despedidos. 

Represaliados y Asamblea 
de MAESA 

o 
Enviada por las 
centrales sindicales 
CCOO, CNT y UGT 

Carta a la 
dirección de 
RLIMA.T, S. A. 
LAS Centra 1 es Sindic.ales 

Paro en el ambulatorio 
de Torrejón 

abajo firmantes, ante la 
apertura de un expediente dis
criminatorio y suspensión de 
empleo y sueldo a un trabaja
dor de KLIMAT, S. A., expone
mos: 

1.0 Que no estamos dispues
tos a consentir, bajo ningún 
concepto, la continuación de di
cho expediente. 

D ESPUES de estar prácticamente 
una semana en paro, los traba

jadores del Ambulatorio se han in
corporado nuevamente al trabajo, 
aunque ello no sea señal de que sus 
problemas se hayan solucionado. 

Sus reivindicaciones son comunes 
a las planteadas en los demás Ambu
latorios que han estado en huelga 
-algunos aún la mantienen- y prác
ticamente las circunstancias que ro
dean a este pqro en el Ambulatorio 
de Torrejón son también las mismas. 
Durante todo este tiempo se han 
atendido todas las urgencias y la gen
te a la que se le ha explicado la 
situación parece ser que la aceptó 
con bastante comprensión. Es por 
ello por lo que el personal del Ambu
latorio de Torrejón de las gracias a 
todos los que han resultado afecta
dos directa o indirectamente por es
tos días de paro y pide disculpas por 
las molestias que han podido ocasio
nar. También manifiestan su descon
tento por la falta de apoyo que ha 
habido por parte de los médicos, 
quienes no han colaborado en abso
luto con ellos. 

A lo largo de la pasada semana 
estuvieron reunidos en Asamblea 
permanente, mañana y tarde, y se in-

tentó permanecer al margen de cual
quier intervención por parte de Cen
trales Sindicales o partidos políticos. 
Pero al final parece ser que se está 
teniendo en cuenta el posible apoyo 
que las Centrales Sindicales pueden 
prestar de cara al oroblema. 

La situación del Ambulatorio éie 
Torrejón -como la de casi todos los 
Ambulatorios de la Seguridad So
cial- es bastante penosa: el edificio 
está terminado exteriormente, pero 
sigue siendo incompleto a nivel de 
instalaciones, sin ningún tiempo de 
prevención en el trabajo, como la que 
se puede necesitar en los laborato
rios, o en las salas de Rayos X, por 
ejemplo. Hay muchísima gente a la 
que atender y muy poco personal, 
etc. En fin, la canción de siempre. 

Dado que las negociaciones aún es
tán en marcha, sería deseable que 
todo se solucionara satisfactoriamen
te. Todos sabemos lo graves que son 
ciertas huelgas en determinados sec
tores, sobre todo en el campo de la 
asistencia sanitaria. Pero hay que 
pensar en la situación a la que han 
llegado -a nivel laboral- estos tra
bajadores para correr con la respon
sabilidad de un paro de esta índole. 

ANDREU 

Desde el pasado día 15 de diciembre 

2.0 Que la libertad sindical 
debe estar presente en las em
presas, cosa que esa Dirección 
no parece estar dispuesta a 
aceptar. 

3.0 Que los problemas susci
tados entre los delegados de los 
trabajadores y los trabajadores 
mismos les compete resolverlos 

La libertad sindical debe 
estar presente en las 

empresas 

umca y exclusivamente a los 
trabajadores, y que en ningún 
momento se puede consentir la 
intromisión de la empresa para 
su resolución. 

4.º Las Centrales Sindicales 
ce. OO., c. N. T. y u. G. T. 
hacen responsable a la Direc
ción de KLIMAT, S. A., de to
do tipo de movilización y ano
malías laborales que se pudie-
ran llevar a cabo en la zona en 
apoyo y solidaridad de este pro
blema. 

Torrejón de Ardoz, 18 de di-

los trabajadores de Oimbo ~~i;b; UdeGl9i.
7

.---CC. OO., C Ü 

DESDE el pasado día 15 de diciem· ______________ .;.. _ _;;~============::;:~ 
huelga 

bre, más de 2.800 trabajadores de 
BIMBO se encuentran en huelga para 
presionar a la dirección de la empre
sa, que se niega a cumplir los conve
nios ya firmados alegando que supe
ran lo establecido en el Pacto de la 
Moncloa. 

Esta huelga es de ámbito nacional, 
y en estos momentos se encuentran 
cerradas las factorías de Madrid y Bar
celona además de la mayor parte de 
las agencias de reparto distribuidas 
por toda la geografía española. 

Según nos informan los propios tra
bajadores, el conflicto se produjo al 
negarse la patronal a aceptar la re".i-
sión salarial firmada en el convenio 
que está en vigor desde enero de 1977, 
aduciendo que supera los acuerdos de 
la Moncloa. 

Al parecer, los trabajadores han de
mostrado una y otra vez su b4ena vo
luntad intentando negociar e incluso 
cediendo un tanto de sus planteamien
tos iniciales. Por su parte la empresa, 
siempre según las mismas fuentes, se 
ha cerrado en banda y no está dis
puesta a conceder ni la más mínima 
subida por encima de lo pactado en 
la Moncloa. 

Hay que señalar que la no aplica-
ción del convenio supondría · para la 

·empresa un ahorro en salarios de 200 
' millones de pesetas y perjudicaría a 
; los trabajadores en unas 80.000 pese-
tas anuales. 

Por otra parte, el Consejo Obrero 
de BIMBO, formado por CCOO, UGT, 
CONS, Independientes, CNT y SU, han 
sacado una hoja en la que exigen que 
se cumplan los convenios firmados y 
muestran su desacuerdo con la re
troactividad del Pacto de la Moncloa. 

C. R. 

, JEFE DE PERSONAL 

necesita importante empresa radicada en 

las cercanías de Alcalá de Henares 

1 .___.__SE REOUIERE _ _.ll --- SE OFRECE 

Probada capacidad 
ocupar puesto de 
ponsabilidad. 

para 
res-

Experiencia 
similar. 

en puesto 

Conocimiento de la re
glamentación vigente 
en sus aspectos más 
importantes. 

Integración 
dinámico. 

en 

Incorporación 
ta. 

equipo 

inmedia-

Ingresos de acuerdo con 
aptitudes. 

Interesados, dirigirse por escrito al apartado 1.080 de 
Madrid, referencia 1.978 

e 
E 

[ 
t i! 
en 
ve 
sa 
sa 
loi 
el 

HJ 
J 

di; 

ha 
pe 
as 

s 
o 
ni 
le 
la 
jf 
h: 
Sl 

dt 
e~ 

ti 

vi 
h; 
M 
Sé 
s~ 
t;: 
tf 

1 

1 
[ 
( 



es 
iT 

l 

de 
i. A. 
;indic,ales 

ante la 
iente dis
nsión de 

trabaja
' expone-

dispues
> ningún 
ión de di-

sindical 
:i las em
Dirección 
puesta a 

1as susci
los de los 
Jajadores 
:sol verlos 

al debe 
~n las 

ite a los 
n ningún 
nsentir la 
resa para 

)indicales 
U.G.T. 
la Direc

A., de to
ón y ano
se pudie
a zona en 
: este pro-

18 de di
, OO., C. 

da en 

res 

equipo 

inmedia-

~rdo con 

1.080 de 

m "U.:n.d.<> 1a. b<>rá.1 ~ m "U.:O.d.<> 1a. b<>ra.1 ~ ~ 

CONTINUA 
ESTACIONARIO EL CONFLICTO DE LIADE 
D ESDE el pasado martes día 13, los 313 
. trabajadores que componen la plan

tilla de laboratorios LIADE, se encuentran 
en actitud de huelga. Los motivos, una 
vez más, son claros: negativa de la empre
sa a negociar una tabla reivindicativa y 
sanciones injustificadas. La respuesta de 
los trabajadores: continuar la lucha hasta 
el final. 

HIST()RIA DEL CONFLICTO 
La situación comenzó cuando el lunes 

día 5, los representantes provisionales (que 

seis meses, según el índice del coste 
de la vida. 

- No absorbible bajo ningún concepto. 
- Paga de beneficios completa (ya que 

venían percibiendo todos los años 
sólo la mitad de un paga). 

- Revisión de las categorías. Por una 
comisión mixta, trabajadores-empre
sa. 

- Desaparición de oficios complemen
tarios. 

- No a la discriminación de salario por 
razones de sexo. 

La empresa se niega a negociar 

habían sido elegidos democráticamente 
por los trabajadores), plantearon ante la 
asamblea la siguiente tabla reivindicativa: 

- 8.000 pesetas de aumento para los 
sueldos menores de 20.000. 

- 6.000 pesetas para sueldos entre 20 
y 30.000. 

- 4.000 pesetas para los sueldos mayo
res de 30.000. 

- Aumento por un año, revisable cada 

Esta tabla reivindicativa fue aceptada 
por los trabajadores y, en consecuencia, 
se planteó a la empresa, pidiendo a ésta 
(sin ningún tipo de presión) que diera una 
respuesta en un plazo de una semana. 

El sábado día 10, los trabajadores reci
bieron una q1rta en la que se les notifi
caba la negativa de la empresa a aceptar 
cualquier tipo de reivindicación sa).arial 
(fuese cual fuese), debido a la situación 

• 
Tres despedidos en AVON 
LOS informan que han despedido a tres trabajadores de AVON. 

Los motivos «Oficiales» citados en la carta de despido son «ren
dimiento insuficiente». Los motivos «reales» se ignoran por el mo
mento. 

Resulta paradójico que en plena Navidad, cuando todo nos invita 
a buenos deseos, la paga extraordinaria de estos trabajadores haya 
sido una carta de despido. 

En Alcalá ya circulan pegatinas con el siguiente texto: «Ya co
mienzan los despidos en AVON. ¡Ayúdanos con tu Solidaridad!». 

+¿Hasta cuándo ... ? • 

económica por la que atravesaba. En con
secuencia, el lunes día 12, reunidos en 
asamblea, los obreros de LIADE pidieron 
a la empresa que les entregara la masa 
salarial y ésta no sólo se negó a entregar
la, sino que se negó a cualquier tipo de 
diálogo con unos representantes a los cua
les ahora se negaba a reconocer como ta
les. 

Más tarde, la empresa garantizó el diá
logo si se reincorporaban a sus puestos 
de trabajo, y así lo hicieron los trabaja
dores, mientras sus representantes comen. 
zaban las negociaciones. 

Una vez conocida la respuesta de la em
presa, se redujeron a tres los puntos rei
vindicativos: 

- Reconocimiento de la comisión de re
presentantes. 

- Entrega a los trabajadores de la ma
sa salarial. 

- Todo aquello que se negocie tendrá 
vigor a partir del 1 de diciembre. 

Pero también esta vez la respuesta de 
la dirección fue negativa. 

Fue entonces cuando los trabajadores 
de LIADE decidieron por mayoría ir a la 
huelga. El jueves 15, cuando se disponían 
a entrar se les comunicó el cierre de la 
empresa. 

Las siguientes negociaciones tuvieron 
que hacerse por medio de la delegación de 
trabajo. A través de una llamada telefóni
ca la dirección de LIADE prometió al de
legado de trabajo que demostraría la si
tuación económica de la empresa por me-

Existen 12 despedidos 

dio de pruebas escritas, pero el lunes si
guiente, no sólo se negó a negociar, sino 
que negó ante los trabajadores, cualquier 
comunicación anterior con la delegación 
de trabajo. 

DOCE DESPEDIDOS 
El lunes día 19, la empresa había res

pondido el intento de negociación con 12 

despidos. Seis de los despedidos pertene
cen a la comisión de representantes y los 
seis restantes son ajenos. 

Los motivos que alegó la empresa para 
justificar los despidos, se basaron en la 
participación activa de estas personas en 
el conflicto. 

Al día siguiente, la empresa abrió de 
nuevo sus puertas, pero los trabajadores 
continuaron su actitud de huelga, inten
tando negociar la readmisión de los des
pedidos. Sin ninguna respuesta. 

El miércoles, representantes de las dis
tintas centrales, CC.00., U.G.T., C.S.U.T. 
y S.U., entraron a dialogar junto con el 
comité de representantes. 

SITUACION ACTUAL 

El asesor jurídico del Consejo de Admi
nistración recibió a los representantes con 
la siguiente postura: 

- Los despedidos en sus casas. 
- Vuelta al trabajo del resto de los 

trabajadores. 
- Una vez hecho esto, negociar sobre 

los despidos, pero dejando claro que 
algunos no eran negociables. 

Tampoco esta vez se llegó a ningún 
acuerdo, ya que la postura de la direc
ción era totalmente inflexible. 

Como últimos acuerdos destacamos los 
adoptados el pasado jueves, día 22, en 
asamblea de trabajadores, en la que se 
barajaron las distintas posibilidades, plan
teándose dos posturas: 

- Seguir en huelga hasta que sean re
admitidos todos, 

- o bien, volver al trabajo, negociando 
todos los despidos. 

De nuevo ha ganado mayoritariamente 
la postura de huelga, ya que la otra pos
tura ofrece pocas garantías a los traba
jadores. Esta decisión se ha comunicado 
a la empresa y ésta no ha contestado to
davía, por lo que a la hora de cerrar es
tas líneas el conflicto se mantiene esta
cionario. 

M. HUERTAS 

A LA OPINION PUBLICA EN GENERAL Y A 

LOS TRABAJADORES DE LA EMPRESA §IGEl'IA 
Para conocimiento en general, el 

Sindicato del Metal de Comisiones 
Obreras de Torrejón, queremos de
nunciar las condiciones en que viven 
los trabajadores de esta empresa y 
las discriminaciones de que son ob
jeto principalmente los que más han 
luchado por las reivindicaciones de 
sus compañeros, y cómo son trata
dos los que denunciaron en pro de 
esos derechos a la empresa en repe
tidas ocasiones. 

Uno de ellos, desplazado en la pro
vincia de Cádiz, es el único que no 
ha obtenido permiso para venir a 
Madrid en estas fiestas, si quiere pa
sarlas con su familia, debe venir el 
sábado por su cuenta y riesgo y es
tar de nuevo el lunes allí, a casi se
tecientos kilómetros. A este campa-

ñero se le retrasa días y días la per
cepción de dietas, pasando calamida
des económicas, y todo esto por ha
ber denunciado a la empresa por 
causas justas. Siendo enlace se ha 
visto repetidamente castigado por es
te empresario, que no tiene en cuen
ta los cambios advertidos en la so
ciedad española en cuanto a las mí
nimas normas de relación con los 
trabajadores, el respeto a la libre 
sindicación y expresión de ideas, si
no que se esfuerza en ir hacia atrás 
y volver a los tiempos en que los 
Sindicatos democráticos eran clan
destinos y se corría grave peligro por 
el solo hecho de reivindicar los de
rechos de los trabajadores. 

En esta empresa, por este empre
sario retrógrado y bunkeriano, se 

BAZARGEÑI 
[ i!,es desea' 'Felices 'Pascua• I 
Gran surtido en: 

JL1gL1erte!!ii 

Regalos 

l ~<> DEJEN DE 1 
L Vl§IT ARNC>§ 

vive en una espantosa atmósfera de 
miedo y de indefensión, pisoteándose 
constantemente los derechos de toda 
índole, en u nambiente de claudica
ción y derrota. 

En esta empresa se sigue mante
niendo el gesto paternalista de los 
regalos de Navidad, por supuesto, ha
ciendo discriminaciones a «algu
nos» trabajadores, queriendo por 
ello comprar por unas peladillas el 
sometimiento anual de los trabaja
dores y pasen por alto infinidad de 
desaguisados de tipo laboral, social 
y económico, la no inclusión en nó
mina del salario real ni las horas ex
tras, el quitar y poner «primas secre
tas» cuando y como quiera para fo
mentar la división de los trabajado
res, etc., y seguir trabajando con la 

cabeza inclinada en las pésimas con
diciones, las peores, sin duda, de To
rrejón. 

Este empresario, que no quiere re
presentantes obreros ni del Sindica
to vertical, y mucho menos ahora, 
negándose a reconocer a los Sindica
tos democráticos actuales. 

A este campeón del empresariado 
más cerril habría que decirle que los 
tiempos han cambiado, que los Sin
dicatos están para algo v no consen
tiremos que se sigan produciendo he
chos que atentan no sólo a los inte
reses laborales, sino también a la 
dignidad humana. 

SINDICATO DEL METAL DE 
COMISIONES OBRERAS 

Torrejón de Ardoz 

Tambien les ofrecemos 

Vajillas 
Crislalerlas 

Balerías 
Cuberterías 

·' Lámparas 
Mercería 

Perfumería 

Hospital. 11 - Teléfono 675 16 51 
Torrejón de Ardoz 
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al. mostrar su casa, LA COCINA comience por 

benefíciese 

comprando al 
• • me1or precio. 

Compruébelo 

Fabulosas Exposiciones de Muebles de Cocina 

. GRANDES REBAJAS 

en 
Electrodomésticos 

TOTALMENTE INSTALADA 
INCLUIDO COCINA, CAMPAN~ EXTRACTORA 

MUY CERCA DE USTED 

distribuido~ 

Y FREG.AOERO DE ACERO. 

PIDA SU PROYECTO GRATIS 
Y SIN COMPROMISO 

RILE A EN TORREJON 
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Piden la dimisión de la Comisión Gestora 
y la readmisión de los expulsados 

Uni\/ersidad de Blcalá: 
uEI campus de los conf lictosn 
DESDE el 16 de noviembre, la Uni

versidad alcalaína y más en con
creto sus estudiantes, iniciaron un paro 
permanente, acentuándose con diver
sos encierros. El resumen de estos días 
conflictivos es el siguiente: 

El día 24 de noviembre fue cerrado 
el Campus; el 29, tras la reunión de la 
Comisión gestora, se decide abrirlo el 
jueves día 1 de diciembre. Durante 
esta reunión, unos 20 estudiantes se 
encadenaron frente a la antigua Uni
versidad, secundados por unos dos
cientos estudiantes en manifestación; 
acto seguido se trasladaron al Ayun
tamiento, donde pidieron la dimisión 
del alcalde en la Comisión Gestora. A 
continuación se dirigieron al Campus 
y con sus cadenas cerraron las puer
tas como acto simbólico. El día 30 se 
celebró una asamblea en el andén uni-

Participó en primer lugar, Manuel 
Vega, del PSP de Alcalá, que dio lec
tura a un comunicado conjunto de los 
partidos y centrales sindicales partici
pantes. Dicho comunicado pedía la 
formación de una Universidad popu
lar, democrática y no elitista. Se pedía 
la dimisión de Felipe Calvo, al que se 
atacaba de inepto e irresponsable, así 
como la dimisión del alcalde de Alcalá 
como participante de la Comisión Ges
tora. El comunicado estaba firmado 
por uso. UGT, ce. OO., SU, PTE, 
ORT, LCR, PCE, PSP, OCE (BR), y · 
PSOE. 

A continuación se dio lectura del 
comunicado de los grupos juveniles: 
JGRE, UJM, UJCE y JJ. SS. 

DEMOCRACIA Y LIBERTAD 
Habló también Enrique Curie!, pro

fesor del Campus, que fue expulsado 

Campus y el rector de la Complutense 
no daban una solución democrática. 

Por último participaron estudiantes 
del Campus, que expusieron claramen
te sus problemas, concretando sus pe
ticiones en: derogación de las normas 
ilegalmente impuestas, dimisión de la 
Comisión Gestora y en especial de su 
presidente, F. Calvo, y readmisión de 

sión de Felipe Calvo y la Comisión 
Gestora, aunque al final, al ver que no 
se conseguía nada, lo dejaron por im
posible. 

Hay que señalar que la fuerza pú
blica desalojó varias veces a los ence
rrados, teniendo que cambiar su domi
cilio a UGT, donde siguieron con su 
encierro. 

versitario, en el cual el profesor Pérez 
Vargas (catedrático de matemáticas) 
expuso la propuesta de organización 
de la Comisión Gestora. 

La Universidad no se abrirá hasta después de las vacaciones 
de Navidad 

Por último, según comunicados de 
la Complutense, la tran traída y lleva
da Comisión Gestora, no puede cesar 
en su cargo, ya que es el órgano esta
blecido por la Universidad de Madrid, 
de la que depende actualmente. LA COMISION GESTORA 

Sería necesario señalar o puntualizar 
sobre «quiénes» son los componentes 
de la Comisión Gestora. Los miembros 
son: 

Presidente: Félix Calvo. Vocales : los 
decanos de las cuatro Facultades (doc
tor Martínez, doctor García Echeva
rría, doctor Vilches y doctor Martell), 
Alcaldes de Alcalá y Guadalajara. Pre
sidente de la Comisión de Condueños. 
Gerente de la Universidad: señor San
tiso. El catedrático de la Facultad de 
Filosofía y Letras: señor Zamora. Se
cretario: profesor Jiménez de Luna. 

En la asamblea, que se celebró a pe
tición de los padres de alumnos, par
ticiparon, además de padres de alum
nos de Guadalajara, la Comisión Ges
fora y algunos partidos, como UCD, 
Falange Española, PSP y PSOE; tam
bién fue permitida la entrada a algu
nos estudiantes, aunque sus interven
ciones fueron coaccionadas, pidiéndo
les nombre y Facultad a la que perte
necían. 

El día 11, según lo previsto, se abrie
ron las puertas de la Universidad, ce
lebrándose distintas asambleas, tanto 
del Centro como informativas, en las 
que se decidió proseguir el paro y en
cierros. 

El viernes, día 2, a las siete y media 
de la tarde, se celebró, en el teatro-sa
lón Cervantes, un acto convocado por 
los alumnos, partidos políticos, centra
les sindicales y algunos grupos juve
niles. 

Todos ellos se unieron a la petición 
de una universidad democrática. 

por Felipe Calvo. En líneas generales 
dijo que estaba con los estudiantes, 
con la democracia y la libertad; atacó 
a la Comisión gestora y en concreto a 
su presidente; desmintió las declar<:· 
dones de Felipe Calvo, en las que di
jo que él no había sido nunca profesor 
de esta Universidad. 

A continuación, intervino José Mori
lla, profesor del Campus. Analizó la 
situación del sistema impuesto en la 
Universidad, calificándolo de medio
cre, y que hace que los profesores es
tén manipulados por una autoridad 
dictatorial, sin poder así apoyar al 
alumnado. Dijo que los estudiantes 
actualmente son mano de obra barata 
al servicio del sistema. «Los universi
tarios debían estar al servicio del pue
blo y la Universidad tenía que ser del 
pueblo trabajador». Terminó diciendo 
que la unión entre profesores y alum
nos es de suma importancia, ya que 
juntos han de acabar con la implanta
ción del sistema en la Universidad. 

Jacinto Navlet, profesor, analizó la 
situación de los profesores no nume
rarios (PNN). Señaló que en la actua
lidad suponen el 90 por 100 de la Uni
versidad;defendió a los que habían te
nido el valor de manifestarse pública
mente. Informó sobre las conversacio
nes mantenidas con el secretario de 
Estado para universidades (González 
Seara), que les había prometido, a una 
representación de estudiantes y profe· 
sores, que dialogaría con los estudian
tes si en un plazo de ocho días el pre
sidente de la Comisión Gestora del 

todos los expulsados por la aplicación 
de las anteriores normas. Finalmente, 
también se expusieron diversos pro
blemas de los alumnos de la Universi· 
dad Laboral. 

HUELGA DE HAMBRE 

El acto estuvo muy concurrido, y 
durante su transcurso se oyeron gritos 
de «Calvo, dimisión». 

El día 5, dos alumnos iniciaron una 
huel~a de hambre, con el ánimo de 
contmuarla hasta conseguir la dimi-

Por lo pronto, el Campus permane
ce cerrado, a efectos escolares desde 
el día 10. Los ·alumnos tuvieron que 
reunirse en la facultad de ce. de la 
Información, para exponer sus diver
sas propuestas y someterlas a vota
ción; uno de los requisitos estableci
dos era la existencia de «quórum» pa
ra que fueran aceptadas. Según últi
mas noticias, no se llegó a dar, por lo 
que no sabemos si la propuesta elegi
da se aceptará o no. 

L. FERNANDEZ 

Y otra vez, y otra vez, y otra vez 

CUANDO aún están en nuestra memoria los nombres de Arturo Ruiz 
y Mary Luz, ASESINADOS antes de las elecciones, cuando pensába

mos que después de éstas, que con la «democracia», que con la reorgani
zación de las Fuerzas de Orden Público ... , nada de esto volvería a pasar, 
nos enteramos de dos nuevos asesinatos, dos jóvenes más han caído en 
menos de una semana. 

Pero no nos engañemos, la culpa no es sólo del Gobierno; la culpa es 
de todos aquellos partidos que no apoyaron en su día, la dimisión de 
Martín Villa propuesta por el PSOE; todos esos partidos que dicen ser de 
izquierdas han sido los responsables. 

Las Juventudes Socialistas de Alcalá de Henares, una vez más pedimos 
responsabilidades y exigimos la dimisión de Martín Villa, resquicio del 
franquismo, que no acaba de adaptarse a la España que todos preten
demos 

¡QUE EN PAZ DESCANSEN! 
Juventudes Socialistas de Alcalá de Henares 

UL Tl"1A H<>RA DE LA UNIVERSIDAD 
L AS propuestas presentadas a votación 

en la Facultad de Ciencias de la In
formación, fueros tres. Se podían presen
tar cuantas quisieran, avaladas por 75 fir
mas. La votación se hizo ante notario, no
minal y secreta. 

La primera propuesta, presentada por 
un grupo de alumnos de Medicina, pro
pone la vuelta a clase, formando unos 
órganos de Facultad que sirvieran de con
sejeros de la Comisión Gestora. Clasifican 
el paro de ilegal. 

La segunda, presentada por los alumnos 
expulsados, propone la disolución de la 
Comisión Gestora y de su presidente Feli· 
pe Calvo. Proponen el funcionamiento au
togestionario de la Universidad (goberna
da por alumnos y profesores). Se forma
rían comisiones de alumnos que llevarían 
todos los servicios (incluso limpieza). 

La tercera y última, presentada por la 
Asamblea Permanente de alumnos pro-
pone: · -

- Disolución de la Comisión Gestora. 
- Derogación de todas las normas de 

régimen interno. 
- Readmisión de los expulsados. 
- Formación de un órgano de gobier-

no (profesores, alumnos y personal 
no docente) provisional hasta que apa
rezca la ley de Universidades. 

La primera propuesta consiguió 102 vo-

8 

tos, la presentada por los alumnos ex
pulsados 17, y la tercera obtuvo 457, con
tándose 7 votos nulos o en blanco. 
REUNION CON EL RECTOR 
DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE 
El señor Vián Ortuño, reconoce errores 

en la actuación de la Comisión Gestora 
del Campus de Alcalá. 
El pasado 19, Vián Ortuño (rector de la 

Complutense) mantuvo una entrevista con 
un grupo de alumnos y dos profesores del 
Campus, en la que desmostró su conoci
miento parcial e incompleto de la proble
mática de dicho Campus. 

En principio, el señor Vián hizo una 
defensa a ultranza de la actuación de la 
Comisión Gestora, y en particular de su 
presidente Felipe Calvo, declarando que 
dicho presidente está creando una Uni
versidad en cuyos inicios no puede haber 
alternativas democráticas, ni participación 
de los alumnos. 

Ante los razonamientos y acusaciones de 
la representación estudiantil y profesores, 
Vián Ortuño intentó excusar a la Comi
sión Gestora diciendo que era una Univer
sidad en período experimental y, por tan
to, era lógico que hubiesen cometido mu
chos errores. 

Atacó a un sector del profesorado por 
emitir «impúdicas acusaciones» en contra 
de la Comisión Gestora a la prensa. A esto 
se le replicó que lo único que habían he-

cho era contestar a unas notas dadas por 
Felipe Calvo a la prensa. 

También declaró que el Campus de Al
calá es Universidad Complutense, y se de
be regir por sus estatutos, cosa que en el 
Campus no sucede. 

De fuentes competentes nos ha llegado 
información de que Vián ha dado orden 
de que para el día 1 de enero esté reali
zada la transferencia económica y admi
nistrativa a la Comisión Gestora del Cam
pus. La asamblea permanente de alumnos 
considera que nó es el momento adecua
do, dado el conflicto existente, ya que es
to puede suponer que aparezca en el Cam
pus la figura de un rector como tal. 
EL AYUNTAMIENTO ALCALAINO 
EN EL CONFLICTO 

En el pleno del día 20 de diciembre, 
se discutió sobre la intervención del Ayun
tamiento en el conflicto. 

Doña Rosario Fernández Dovermans, 
concejal delegada de enseñanza, propuso 
la formación de una comisión que enta
blase diálogo con las dos partes, esto si
tuaría al Ayuntamiento de intermediario 
entre los estudiantes y la Comisión Ges
tora. 

El alcalde, señor Sancho, se negó a la 
formación de esta comisión, ya que es de 
todos conocido su participación en la Co
misión Gestora. 

Los concejales se presentaron volunta
riamente a esta comisión parlamentaria, 
Y por medio de una votación quedó com
puesta por: Rosario Fernández Dovermans 
y Abe! Cádiz. 

Por otra parte y según declaraciones de 
los a!ufl}{los: «Al Ayuntamiento de Alcalá 
le faltan datos». 

Los alumnos quieren dejar claro, en pri· 
mer lugar, que no se sostiene el ataque 
al politicismo del conflicto. Dadas las co
nexiones que la Comisión Gestora tiene 
con determinados grupos, los alumnos re· 
curren a fuerzas similares como eran los 
partidos: P.S.O.E., P.C.E., P.S.P. , O.R.T., 
L.C.R., A.P., U.C.D., etc. 

Los estudiantes aclaran también que el 
apoyo de la Complutense a la Comisión 
Gestora no es general, sino que se limita 
a la Comisión Permanente de la Junta de 
Gobierno de la Universidad Complutense, 
y como resultado de una información uni
lateral de Felipe Calvo a dicha Comisión 
Permanente. 

Por otra parte, dentro de la Junta de 
Gobierno de la Universidad Complutense, 
las posturas no son unánimes frente al 
problema, ya que miembros de la misma 
se han mostrado favorables a la postura 
que los alumnos sostienen, mostrándose 
partidarios de una democracia real en la 
Universidad. 

L. FERNANDEZ 
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P.C.E. y P.S.P. unidos en las próximas elecciones municipales de Alcalá 
Lo eches 

EL DIFICIL CAMINO DE LA UNIDAD Se formó el 
nuevo comité SIN lugar a dudas, el panorama 

~A L<-ALA 
' 

de la Unión Local 
de la U.G.T. 

político local se ha clarificado 
en los últimos días, tras los mítines 
del PCE y del PSP, celebrados los 
días 27 y 28 de noviembre y presi
didos por Simón Sánchez Montero 
y Enrique Tierno Galván, respecti
vamente. 

~Elé?C::.<..I o >tGS M\J N\ GI f>ALS~ El pasado 3 de diciembre se 
constituyó en Loeches el nue
vo Comité Local de la Unión 
Gen er a l de Trabajadores 
(UGT) . Los nuevos represen
tantes ugetistas en Loeches 
son: 

Ambos partidos han anunciado 
públicamente un primer acuerdo en 
firme para ir juntos a las próximas 
elecciones municipales en Alcalá. 

En este orden, se ha celebrado 
el día 7 de diciembre de 1977 una 
reunión en Madrid entre los respon
sables locales y provinciales de nues
tros partidos para formalizar y es
tablecer las bases del acuerdo a ni
vel local. 

La reunión se celebró en una at
mósfera llena de cordialidad y en
tendimiento pleno en todos los as
pectos discutidos y estamos firme
mente persuadidos de que este pri
me r acuerdo local va a servir de 
pauta para otros acuerdos a nivel 
provincial que nos permiten desarro
llar y profundizar en la alternativa 
democrática de nuestro Ayunt ;i
miento. 

Asimismo se acordó trabajar uni 
dos en la elaboración de un progra
ma electoral local que diera res
pu estas claras a los innumerables 
problemas que nuestra ciudad tiene 
planteados, sin demagogias, pues sa
bemos que las soluciones no son 
fáciles . 

Este acuerdo está abierto a otras 
fuerzas políticas con presencia real 
y responsable en el panorama local 
_v a personas democráticas indepen
dientes. 

-

nes para la elaboración conjunta de 
una plataforma electoral, con la cual 
el pueblo alcalaíno estaría en condi
ciones de orientar su voto hacia un 
Ayuntamiento democrático. 

Y hablando de elecciones, convie
ne tener presente que es muy posi
ble que éstas vayan a ser retrasadas 
hasta el mes de junio. Este retraso 
beneficiaría, fundamentalmente, a 
los centristas de UCD, que en los 

Al parecer el P.S.O.E. irá solo, aunque establece
rá coaliciones 

Parece lógico pensar que este pac
to electoral quedara completado con 
los socialistas del PSOE. Sin embar
go, no parece que en este punto las 
cosas estén claras, pues mientras la 
Agrupación del PSOE en Alcalá o 
por lo menos una mayoría de sus 
afiliados parecen estar de acuerdo 
por la alianza con estas fuerzas po
líticas, en la reunión celebrada en
tre una representación del PCE en
cabezada por Santiago Carrillo y 
otra del PSOE encabezada por Fe
lipe González, éste ha dado a enten
der que el PSOE iría solo a las elec
ciones municipales, aun cuando des
pués podrían estab lecerse coalicio
nes y también que se estudiarían si
tuaciones concretas en algunos ca
sos concretos. 

Si este último aspecto se concre
tara por los soc ia li stas alcalaínos en 
una decisión unitaria, daríamos un 
paso decisi\o ANTES de las cleccio-

últimos meses parecen haber perdi
do una parte sustancial de su clien
tela electora l, y que pretenderán re
cuperar de aquí al mes de junio. 

La postura de los comunistas, tal 
y como venimos exponiendo en nues
tros actos y a través de nuestro se
cretario genera l, Santiago Carrillo, 
es la de exigir la celebración de las 
e lecciones lo antes posible. Prolon
gar por más tiempo la actual situa
ción de los Ayuntamientos es una 
actitud demencial y una falta abso
luta de realismo político. Es eviden
te que unos Ayuntamientos elegidos 
democráticamente van a ayudar a 
consolidar la naciente democracia 
española, y que, por el contrario, re
trasar estas elecciones por intereses 
partidistas va a ensombrecer aún 
más el panorama político nacional. 

En esta situación, las presiones 
que los partidos políticos de izquier
das ejerzan sobre el Gobierno, den-

CURSOS NOCTURNOS DE: 

- TECNICO ELECTRICISTA 
- TECNICO MECANICO 

- TECNICO ADMINISTRATIVO 

1 COLEGIO "DIEGO LJHNEZ" 1 

A partir de las 7 de la tarde 

Ctra. Loeches, 38 (C/. Morata de Tajuña) 
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troy fuera del Parlamento, va n a ser 
fundamentales. Máxime teniendo en 
cuenta que fue el propio presidente 
Suárez, al exponer su programa de 
gobierno ante el Congreso, quien se 
comprometió a celebrar las eleccio
nes en los primeros meses del año 
próximo. 

EMILIO ALONSO 
Responsable Político del PCE 

e 1 d 
en ALCALA 

os a a 

Secretario general: José Luis 
Expósito. ~ 

Secretario de Organización: 
Teodoro del Toro. 

Secretario de For¡nación: Fa
biano Solís. 

Secretario de Tesorería: Am
brosio Pérez. 

Secreta rio de Propaganda: 
Francisco Pé rez. 

Vocales : Pablo Campos, Pe
dro Lilarandi y Tomás Sotoca. 

Dicha reconstitución del Co
mité se ha dado por dos moti
,·us : la formación precipitada 
y con carácter transitorio del 
anterior secretariado (en julio 
pasado) y una razón de fondo: 
dotar a la Unión Local de una 
mavor eficacia. 

Por otra parte, un nuevo lo
cal será inaugurado a prime
ros de año, que pretenden sea 
una auténtica Casa del Pueblo, 
donde puedan ir viejos y jó\·e
nes, independientemente de su 
filiación política. ¡Ya era hora 
de que alguien se ocupara de 
las personas y los problemas 
del pueblo! 

M. A. MATEO 

Elección de una Junta Directa en la 
Asociación de Vecinos de Ciudad 70 

La Asociación de Vecinos «La Unión de Ciudad San Pablo», Ciudad 70 , 
eligió su nue\·a Directi\·a en la Junta general ordinaria celebrada el pasado 
día 11 de diciembre . 

En esta Junta general se denunció el hecho de que la Junta Directiva 
hubiera cerrado el cupo de admisión de socios desde primeros del mes 
de no,·iembre. Este problema se denunció porque han sido muchos los 
vecinos que manifestaron sus quejas al respecto y porque es antiestatutaria 
tal medida. Allí mismo se propuso que los \'ecinos que no fuesen socios 
y que quisieran serlo, pasasen a apuntarse antes de que se votara la nueva 
Directi\·a. La Asamblea estu,·o de acuerdo con esta propuesta y en ese 
mismo momento se hicieron socios seis \'ecinos. 

A continuación se pasó a elegir la nue\·a Directiva, que quedó consti
tuida de la siguiente manera: presidente, Emilio Gar_cía Martínez; , ·ice
presidente, Juan Rubio Jiménez; secretario, Vicente Carcamo Payo, y te
so rero, Angel Luis V. Jiménez, además de 16 vocales. 

Esta nueva Din.:ctiva acordó reunirse a l día siguiente. Durante esta 
primera reunión, hicieron acto de presencia un grup~o de unos 15 señores , 
entre los que se encontraban el presidente, el vicepresidente y algunos 
vocales de la Directiva anterior. Estos señores interrumpieron la reunión , 
según nos informa un miembro de la nueva Directiva, de una manera 
tota lmente pro,·ocadora y amenazante para decirles que habían enviado 
un telegrama con varias firmas a l gobernador civil de Madrid, señor Rosón , 
en el que se impugnaba la votación por la cual había quedado constituida 
la nueva Directiva. Para impugnar la votación alegaban que en la misma 
habían votado personas no socios e incluso no domiciliadas en la Colonia. 

Hay que señalar que durante la asamb lea nadie denunció la presencia 
de señores de o tros barrios, como tampoco nadie se opuso a que se hicieran 
socios los presentes que no lo fueran. 

COSMETICA 
DEL CABELLO 

Awd•. d• '••neo, 1 
Torr•JOn de Ardoa 

C. R. 

c.wéUaFBa{§/l!ffL 
Tratamiento después + 

de cada lavado 
9 



VIVIE"'DAS ~~soCIALEs~~ 

Una tarde con la Comisión Vecinal 
HA Y que ver ... Todavía se puede seguir hablan

do de las viviendas sociales. «Tenéis material 
para escribir un libro», les decía el otro día a los 
de la Comisión vecinal. Y, efectivamente, lo hay. 
Si muchos pensaron que con la entrega oficial de 
las setecientas y pico de viviendas para los veci
nos de Torrejón ya se había terminado la labor de 
esta Comisión Vecinal, se equivocaron de pleno. 
Hay que estar allí, en ese tercer piso del edificio 
del Ayuntamiento, para verlo. Hay que plantarse 
allí, de siete a diez de la tarde, y presenciar el des
file de personas, cada cual con sus problemas, con 
sus consultas. Y no siempre han dispuesto de lu
gar apropiado para atender a la gente. Sin ir más 
lejos, hace pocos días que la sala que normalmen
te utilizan fue ocupada por una serie de señores 
que celebraban una comida. Tuvieron que atender 
a la gente prácticamente en la calle. 

Llegan dos señoras que asoman· la cabeza; titu
beando, por la puerta. No han salido en las listas 
de beneficiados por los pisos. Se lamentan, insi
núan que no ha habido justicia, que su caso era 
y es de verdadera necesidad, que seguramente mu
chos se habrán «colado» de rondón, consiguiendo 
algo que tal vez no necesitan de verdad. Los de 
la Comisión intentaron explicar, una vez más, la 
imparcialidad y buena voluntad con que han in
tentado llevar en todo momento la selección y las 
investigaciones de cada caso, uno por uno. «No, si 
"ª lo imaginamos -responde una de las señoras-, 
pero mire, hijo, es que si usted viera mi caso ... », 
y vuelta otra vez a empezar. Habrá que esperar a 
que en Torrejón se edifiquen más viviendas sub
vencionadas para todos aquellos que se han que
dado fuera. Me pregunto si realmente la gente se 
ha dado cuenta de todo lo que han tenido que lu
char los de la Comisión Vecinal para conseguir lo 
que han conseguido. 
TRABAJO BUROCRATICO 

Y la cantidad de trabajo que le han quitado de 
encima al Ministerio de la Vivienda. Trabajo buro
crático, se entiende, ya que aún continúan meca
nografiando papeles y más papeles. Eran casi las 
diez cuando yo me fui y varias personas seguían 
dándole a la máquina. 

Ha habido casos realmente esperanzadores, co
mo, por ejemplo, el de un señor, Diego Hidalgo, 

l -~ 
Cualquier sitio es bueno para que la Comisión Vecinal lleve a cabo su agotador trabajo. 

creo que se llama, que por tener que ir a trabajar cosas para que el chabolismo se arregle. Recuerdo 
a otra localidad ha renunciado a un· piso que le una frase -de Francisco Cande!, creo-- que decía 
había correspondido. Casos como éste animan a algo así: «Las chabolas son las costras de la ciu
cualquiera. dad. En ocasiones, por resultar feo, se arrancan 

Muchos saben ya que se ha conseguido que los sin estar el mal completamente curado. Y enton
chabolistas no paguen la entrada que estaba esti- ces la ciudad sangra.» 
pulada. No tenían dinero, no podía ser, y se ha En Torrejón se está intentando curar este mal. 
conseguido. Parece ser que en este caso tal vez se· El mal del chabolismo, el problema de la vivienda, 
les aumentará un poco la mensualidad o tendrán en suma. Una Comisión Vecinal, de gente como 
que pagar letras durante más años. usted o como ya, está haciendo todo lo que puede 

Comentamos el problema de las chabolas en para colaborar en la solución de este problema. 
general. Quizá muchos piensan que con dar un Y yo, desde aquí, les ouiero dar las gracias en 
piso a los chabolistas está todo solucionado. Des- nombre de todos los ciudadanos de Torrejón. 
graciadamente van a ser necesarias muchas más ANDREU 

las obras podrían estar finalizadas para marzo de 1978 

En Alcalá de Henares se están construyendo más de mil quininientas 
EN Alcalá de Henares se están construyendo 

1.560 viviendas sociales y se prevé que para 
el mes de marzo de 1978 se finalice la construc
ción. 

Las Asociaciones de Vecinos de Alcalá de Hena
res decidieron en el mes de septiembre de este 
año organizar una Comisión de Viviendas Sociales 
'junto con los solicitantes, con el fin de luchar en 
defensa de los intereses de los solicitantes verda-

y las Asociaciones de Vecinos; después se aumen
tó el número de participantes en esta Junta a pro
puesta de las Asociaciones, con miembros solici
tantes. 

Pero en la Junta de Alcalá (llamada Provisional 
porque los miembros solicitantes deberían ser ele
gidos o ratificados en la próxima Asamblea Gene
ral), que se celebró el día 15 de diciembre, las Aso
ciaciones de Vecinos y los miembros solicitantes 

Las Asociaciones de Vecinos han condenado la actuación del alcalde 

deramente necesitados de una vivienda. Hasta aho
ra la experiencia que existía en Alcalá con respec
to a las viviendas subvencionadas o promovidas 
por organismos oficiales era tan desastrosa que 
esta vez creímos oportuno intervenir de algún 
modo en la adjudicación ed las viviendas para que 
el reparto fuera lo más justo posible. 

El día 20 de noviembre fue la primera asamblea 
general de solicitantes en los locales de la A.I.S.S. 
Allí se expuso lo que pretendíamos y se pidió la 
participación de todo el que quisiera en los tra
bajos que se iban a realizar; también se pidió que 
se entregara en las Asociaciones de Vecinos una 
copia de la solicitud. En las pequeñas juntas pos
teriores de solicitantes se organizaron los grupos 
para visitar o entrevistar a todos y cada uno de 
los solicitantes en sus propios domicilios. Hasta 
ahora hemos conseguido recoger 800 copias de so
licitudes y el 90 por 100 de ellas ya están entrevis
tadas. Antes de final de año queremos organizar 
una nueva asamblea en la que se expongan los 
trabajos realizados y la información que recoja
mos del Ministerio con respecto al precio de los 
pisos, fecha de entrega, etc. 

Durante todo este tiempo hemos tenido TRES 
contactos con el Ayuntamiento. La propuesta del 

.. alcalde era la de organizar una Junta de Alcalá 
(Asesora) en la que participaran el Ayuntamiento 
10 

decidieron romper con la Junta y seguir haciendo 
los trabajos oportunos, independientemente del 
Ayuntamiento. Esta nueva postura fue provocada 
por la actuación del alcalde con respecto a las 
decisiones de la Junta de Alcalá el día 6 de diciem
bre, el alcalde no estaba de acuerdo con ciertas 
decisiones que ·allí se tomaron: organizar una 
Asamblea de solicitantes promovida por la Junta 

MIRON OPTICO ~ 
OPTICO OPTOMETRISTA , 

LENTES DE CONTACTO 

e/. Mármol, 14 
Teléfono 675 73 45 

TORREJON DE ARDOZ 
(Madrid) 

de Alcalá y sufragar los gastos de esta Asamblea 
por el propio Ayuntamiento. 

Nosotros no criticamos tanto el que el Ayunta
miento no deba intervenir en la organización de 
la Asamblea, cuanto la actuación del alcalde que 
revocó una decisión tomada por la Junta en la que 
el Ayuntamiento estaba reperesentado por tres 
miembros. Esta actuación puede sentar un prece
dente en los trabajos posteriores de la Junta, con 
todo lo que pueda provocar consigo. Por eso, cree
mos oportuno retirarnos de estas reuniones y se
guir los trabajos por nuestra parte. Con esta pos
tura no cortamos la posibilidad de ciertos trabajos 
en conjunto con el Ayuntamiento con respecto a la 
adjudicación de las Viviendas Sociales. 

Queremos tener UNA REUNION URGENTE con 
la máxima representación del Ministerio con verda
dero poder ejecutivo. De hecho el 24 de septiembre 
ya se envió al Delegado Provincial de la Vivienda 
una solicitud para entrevistarse con él, pero aún 
no hemos recibido respuesta alguna. 
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1.º ¿Qué significa para usted la 
Navidad? 

2. º ¿Personalmente cómo pasa 
estas tiestas? 

3.º ¿Suele gastar mucho dine
ro? ¿hasta qué punto este 
«gasto extra» lo considera 
necesario? 

1.-MERCEDES DIAZ, 29 años.
Ama de casa. 

l. Me gusta, es una fiesta muy es
pecial. 

2. Con la familia, reunidos en 
casa. 

3. Sí, suelo gastar algo más. Des
de Juego no es un gasto necesario, 
pero como viene Ja familia hay que 
ofrecerle lo mejor. 

4. Tendré que gastar menos que 
otros años. 

S. No, no me gusta nada, pues 
hay muchísimos gamberros. 

2.-JUAN ROBLEDO, 30 años.-Con
ductor. 

l. Para mí es una fiesta grande. 
2. Con los vecinos, la mujer, los 

hijos, las amistades ... , en fin, como 
siempre. 

3. El gasto depende de Ja mujer, 
que es quien tiene el sobre. Yo me 
«asfixio» bastante; pero vamos, que 
tampoco me paso mucho. Cada día 
se gasta más, es ley de vida. 

4. De gastar menos, nada; cada 
vez más y en cantidad. 

S. El ambiente me gusta, aunque 
prefiero el de mi tierra, sin despre
ciar éste. 

3.-EZEQUIEL JIMENEZ, 12 años, y 
JOSE CHIQUERO, 14 años.-Estu
diantes. 

1. Reunirse la familia y los com
pañeros. Es un poco religioso y sobre 
todo hay mucha alegría. 

2. En casa pasamos la Navidad, 
aunque la Nochevieja me voy con mis 
padres a mi pueblo. , 

3. Sí, se suele gastar más, pero no 
son necesarios. 

4. Lo mismo, quizá algo más. Pe
ro de todas formas gasto poco. 

S. Tenían que poner más luces, 
pues esto parece un entierro. Hay 
muy poco ambiente. 

12 

4.-BENITO JORGE MUÑOZ, 45 
años.-Pollero. 

1. Una fiesta más. 
2. En plan de juerga y de pasarlo 

Jo mejor posible y que se pueda. 
3. Yo no gasto mucho, aunque «al

gunos deberían gastar menos». 
4. Todo influye, desde luego ... 
S. Sí, está muy bien. A mí por Jo 

menos me gusta bastante. 

5.-MANOLI ROMAN, 21 años .-Ama 
de casa. 

1. Una fiesta grande. 
2. En familia, con mis padres. 
3. Puco, porque de donde no hay 

no se puede sacar. Creo que hay bas
tante gente que hace un gasto exce
sivo. 

4. Tendremos que comer menos 
turrón, pues cada día está más caro 
y no se puede gastar t.::! dinero así 
como así. 

S. Sí, me parece estupendo. 

6.-MARIA JESUS LOZANO, 31 años. 
Ama de casa . 

1. Una reunión familiar. 
2. Con la familia y con las per

sonas más queridas. 
3. Gasto Jo que puedo. También 

todo depende ele como seas, pues 
hay gente que derrocha mucho el di
nero; sin embargo hay otros que aho
rran dinero de donde pueden. 

4. Ahora se gasta un poquito más, 
pero de todas formas viene a ser lo 
mismo de siempre. Que si un poqui
to de turrón, que si unas pastitas, 
que si una buena cena ... , en fín, Jo 
de todos los años . Ahora, eso sí, si se 
pueden ahorrar cinco duros, se aho
rran, oue luego nunca se sabe lo que 
puede pasar. 

S. Todo es muy caro; por ejem
plo, un «cotillón» no te vale menos 
de cuatro mil pesetas. 

4.º ¿Cree que la crisis actual 
puede afectarle a la hora de 
realizar sus compras en 
comparación de años ante
riores? 

5. º ¿Está de acuerdo con el am
biente navideño de Torrejón; 
cambiaría algo? 

7. ISABEL ARRAEZ, 30 años.-Ama 
de casa. 

l. Algo muy entrañable, una fies
ta especial. 

2. En familia, con las amistades. 
Con las personas más allegadas. 

3. Dentro de mi presupuesto, lo 
que puedo; ante todo hay que mirar 
por el ahorro y estar. prevenido para 
Jos imprevistos. 

4. ¡Hombre! Ahora tocio está más 
caro, pero como el dinero sigue sien
do el mismo pues habrá que restrin
girlo de otras cosas. 

S. No hay mucho ambiente que di
gamos. Además de que no hay quien 
salga con lo caro que está todo. 

8.-LUIS ASENSIO, 56 años.-Jubi
lado por invalidez total. 

1. Una fiesta grande, familiar, tí
pica, de tuda la vicia y que, desde 
Juego, tiene que continuar. 

2. Después ele pasarme tres años 
en el hospital, ahora vuelvo a pa
sarlas en familia con mis hijos. 

3. Lo preciso, pues con seis mil 
pesetas de pensión me dirás qué gas
tos se pueden hacer. Si con esto no se 
puede ni vivir. La gente ahora gasta 
más que antes, oero también hay 
más dinero y menos ganas de aho-
rrar. 

4. Eso ni se pregunta, la crisis 
está ahí y tocios la sufrimos. 

S. Sí, por lo que me han contado 
no está mal. En mi tierra, por ejem
plo, es una verdadera delicia. 

9.-MAURICIO FRAILE GARCIA. 59 
años.-Jubiladu. 

l. Pasarlo un poquito, emociona
damente, en familia y lo mejor po
sible. 

2. Con la familia en casa. 
3. No, lo normal; tampoco ten

go mucho dinero para disponer de él. 
Hay gente para todo; hay quien no 
tienl.! y gasta, y hay quien teniendo 

menos lo ahorra. Yo intentaré pa
sarlo lo mejor posible y disfrutar!<> . 

4_. Pocas compras hago yo, pern 
se intentará gastar lo menos posible . 

S. Este será el orimer año que pa
se aquí la Navidad . Por lo que he 01 -

do no se pasa mal, bastante tranqui
lo tod,p. 

10.-PABLO PARTIDA HERNAN
DEZ, 73 años.-Jubilado. 

1. Una alegría para todos. Algo 
tradicional. Ahora está cambiando un 
poco, pues cada día las comercializan 
más. Creo que tienen mayor signifi
cado para la gente «baja» que para 
la gente «alta». 

2. Con la familia, con los hijos. 
Sumos una familia muy unida para 
estas noches. 

3. Nada, como lo paso en familia 
ni lo noto. Ahora se gasta más, pero 
también hay más vicio. 

4. No creo. Lo mismo que otros 
años. 

S. Sí, llevo cuatro años viviendo 
aquí y me gusta; creo que esto es lo 
más bonito que me ha podido 
ocurrir. 

11.-TINA BARRIOS, 24 años.-Auxi
liar AdministratlVo. 

1. Muy tradicional, una fiesta. 
2. En familia. 
3. No; normalmente, no. Segura

mente la gente gaste más con motivo 
ele las fiestas, también tiene derecho. 

4. Por supuesto que sí me afec-
tará. 

S. La verdad es que no hay mu
cho ambiente que digamos. Lo que 
hay que tener en cuenta es que es 
eminentemente familiar y de amis
tades. 

12.-ANTONIA SORIANO, 34 años.
Ama de casa. 

l. Alegría para la gente joven. Re
unirse con Ja gente más querida, los 
familiares. 

2. Con mis hijos, los · que están 
aquí, porque los que están fuera, por 
desgracia, sólo podemos tenerlos en 
el recuerdo. 

3. Este año poco más o menos lo 
de siempre. 

4. Claro, como todo está tan ca
ro habrá que gastar menos. La gen
te ... , ya se sabe. 

S. El ambiente no lo conozco mu
cho, pues lo paso en casa . De tod:1s 
formas es la gente joven la que mús 
se divierte, como debe ser. 
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r Cara Y cruz de la Navidad~ 

.... 

LA Navidad ha venido, ya eslá 
aquí. Como todos los w1os, el 

rilllal se repite; con el invierno, el 
frío, la desnudez de los árboles, el 
ambiente 11avide1lo surge. Es como 
una especie de cita a la q11e no hay 
111ás re111edio que acudir va la que 
todos esta111os i 11vi ta dos. Torre jó11 
ta111bié11 esllÍ i111•itado a esta gra11 
festividad, sus calles se vist en de 
luces, v e11 el es píritu de todos iw1· 
algo distinto . U11 i11te1110 de de jar 
w1 poco los prob/e111as col idionos, 
los 111ús graves v los 111e11os graves. 
Noche s en lo que la 11un·oría de los 
espwloles 11os re11ni111os en fa111i
lia, con los a111igos. Aprovechw11os 
es/os 1110111entos vara dejar volar 
un poquilo 11uesl ro i111agi11ació11 v 
for11111lar deseos v pro111esas, i11cl11-
so ca111bios en nuestra for1110 de 
vida. 

La Navidad, bella excusa para 
pedir lo i111posible. Excuso "e al
gwws para lanzar a la calle 1111 
fuer/e apara/o publicís tico, 111 e ter-
1ws hasta la soturaciú11 el afú11 de 
co11sw110, de 111odelarnos el g11sto, 
la s apetencias ... Es co1110 la otra 
cara, el e111bes, de algo ent raiia
blemente nuestro. Por 1111 lado, los 
que ve11 e11 estas fe cha.' una tradi
ción ini11terrw11 pida, seudo reli
giosa, seudo 111ítica; por otro, los 
que buscan la utilidad, el sucar 
pruvec/10 a todo. Pero para/e/a. 
111en1 e a éstos, quizá 1111 puco al 
111 urge11, los que les supone unas 
vacacio11es 111ás e inlentan en 11110s 
pocos 1110111enlos desca11sar del 
agobio diario. 

Es innegable el fuerte significa
do que tiene la Navidad en/re la 
gente 111ás lzu111ilde; en ella enco11-
tramos su naci111iento. Pero lo que 
pudiera parecer grato a pri111era 

visw se 11os vuelve trágico, pues 
es a este 11il'el donde hallamos las 
111ás altas i11j11sticias. So11 las víc
ti111as de este gran 1no11slruo so
cial, de 11ueslro nwra1•illoso capi-
1alisn10, que gracias a él es/e w1o 
tendrán que incluir 111e11os lurrón 
las l111ws de casa en su ces/a de la 
co111pra, v que gracias a él lwv 111u
c:hísi111as perso11as que a duras pe
nas podrán olerlo. E11 fi11, lo que 
en un principio se nos anlojaba 
co1110 1110111e11los de felicidad v a/-
arabía va tornándose en 1 risteza 

_,. verdadero dra111atis1110. Lo malo 
es que la realidad eslá ahí v no 
pode111os volver la espalda; torre
jón, c.:01110 zona industrial, cuenla 
co11 es/as fa111ilias humildes v al 
salir a la calle a hacer nueslra en
cuesla l1e111os palpado el espíritu 
navide1/o, pero 1a111bién hemos 
descubierto el gran esfuerzo que 
supone "dar lo 111ejor a los nues
tros". El ahorro, que día a día se 
hace para poder gozar en unos ins
ta11tes , es u11 111érito que no se 
puede ca111biar por nada. Tampo
co va111os a po11er11os en plan 1no
ralista alabando el espíritu abne
gado _,. de sacrificio porque no 
creo que sea el 111 étodo adecuado 
para que la situació11 ca111bie; es 
un 111 ero artilugio para conservar 
d sis le111a, la es/ructura de des
igualdad social en que vivimos. 
Por esto , \' por 11nn:l111s co., .;s 111ás, 
LA NAVIDAD ES DE TODOS, 
sie111pre estará al1í, en 110sotros; 
pod re111os res/ ri11 .~i r 11uesl ro gasto, 
lile/uso 110 tenerlo, pero la posibi
lidad de 1110111e11tos felices 110 nos 
la quilarcí nadie. 

¡FELIZ NAVJDAD! 

Belén MARTINEZ 
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REVELADO DE CARRETES 
color, b;anco y negro 
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FOTOGRAFIA INDUSTRIAL 

CARNETS 
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VENTA DE MATERIAL FOTOGRAFICO 
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Hicieron varios destrozos al ver que no 
podían robar nada en metálico 

Gamberros en 
«Graduada 

el colegio 
escolar» 

EN la noche del 20-21 pasado de 
diciembre, unos gamberros pe

netraron en el colegio Graguada Pa
rroquial, sito junto a la plaza de To
rrejón de Ardoz, tras haber forzado 
puertas y ventanas. No cabe duda 
que su intención era la de robar to
do lo que pudiesen en metálico. Al 
no ver cumplido su deseo se dedi
caron a diversos destrozos, tales co
mo cambiar cosas de las aulas, ha
cer sus necesidades en una de ellas 
v, sobre todo, adulterar la comida 
preparada para los niños .. En este 
sentido echaron líquidos de deter
gentes, limpiacristales y otros pro
ductos de la limpieza (lejía, etc.) en 
los comestibles. Menos mal que la 

encargada de la cocina se dio cuen
ta y se retiró toda la comida adulte
rada, que podía haber provocado 
una intoxicación en masa entre el 
alumnado 

No es ésta la primera vez que la
drones penetran en el colegio Gra-

Pudo haber una intoxicación 
general porque adulteraron I~ 

comida de los niños 

duada Parroquial, que en los últimos 
años ha sido el objetivo de varios 
robos. 

L. M. 

Felicitación para todos los niños subnormales 
En nuestra Redacción se ha recibido una felicitación dirigida a todos 

los niños subnormales de nuestra localidad firmada por Carmelo Vega 
Terceño. Dice textualmente: «En estas Fiestas, Feliz Navidad también 
para esos niños que han de caminar cogidos de la,, mano de los hombres 
de buena voluntad». 

Nosotros reiteramos esta emotiva felicitación en nombre de todos los 
que hacemos este Semanario. ¡Felicidades! 

Inauguración del «bingo» en Torrejón 
El pasado día 21 se inauguró en 

los locales del Hostal Torrejón el 
juego del «bingo», que en los últimos 
tiempos tanto ha dado que hablar. 
La asistencia de público fue masiva 

y todo parece indicar que será un 
éxito, principalmente para la Agru
pación Deportiva Torrejón, entidad 
que promueve el «bingo» y que anda 
necesitada de recursos económicos. 
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Optica LORETO 

Gafas de todas clases 
Lentes de contacto 

AUDIFONO PARA SORDOS 
FOTOGRAFIA-MICROSCOPIOS 

BAROMETROS-TERMOMETROS-LUPAS 

Ahí está, ¡inalterable! Ni el sol, ni el agua, ni los años, ni 
la contaminación pueden con él. 

Ahí está, ¡inalterable! Como el tiempo, como el espacio, 
como las bases americanas, que no hay quien las haga des· 
aparecer. 

o 

Laín Entralgo 
en Torrejón 

o 

Hace unos días finalizaron 
~n el Ayuntamiento de Torre
jón una serie de conferencias 
médicas promovidas por el 
c..loclür Ch;warria, con ta cola
boración municipal. El encar
gado de poner broche final a 
este ciclo fue el eminente pro
fesor, médico y escritor, Pedro 
Laín Entralgo. El tema de la 
conferencia pronunciada por el 
insigne pensador fue seguido 
con sumo interés por el públi
co asistente. 

o o 
Para aquellos lectores de DES

PUNTE que quieran participar en 
este juego diremos que el precio de 
cada apuesta es de unas 100-pese
tas el cartón. El local de juego está 
instalado en la primera planta del 
Hostal Torrejón y el horario es de 
cinco treinta de la tarde a tres de 
Ja madrugada. 

G. DIAZ 

TORREJON 

Dos meses y 
diez días 
record definitivo 
de bombillo 
fundida sin 
cambiar el semáforo 

e ON la sustitución, el pasado 
martes, día 13 de diciembre, de 

la bombilla correspondiente a su 
disco rojo del semáforo instalado 
en Ja calle del Hospital esquina a la 
de la Virgen de Loreto, la cual esta
ba fundida desde hacía bastantes se
manas, ha quedado establecido defi
nitivamente el tristísimo récord de 
semáforos totalmente desatendidos 
en nuestra población en dos meses 
y diez días. Creemos que sobran to
dos los comentarios adicionales, 
pues ya nos hemos pronunciado en 
otras ocasiones sobre este escanda
loso tema, que incluso ha merecido 
saltar al ámbito de la Prensa nacio
nal como ejemplo de lo que no debe 
hacerse. Cabe señalar que el mencio
nado día 13 fueron "" también susti
tuidas las restantes numerosas bom
billas que igualmente se encontra
ban fundidas en otros semáforos de 
Torrejón. 

Pedro Félix GARCIA 

Perfumería LO RETO 
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Está en juego un magnifico club de 84 millones de pesetas La navidad perdida 
¿Se habrá llegado a tiempo? p OR estas fechas en las que 

el año viejo agoniza o el 
nuevo se viste de pañales, to
dos hablamos de éxitos futu
ros, todos decimos que espera
mos felicidad y prosperidad y 
la deseamos a nuestros amigos 
y familia. 

DrcEN que la esperanza es lo últi
mo que se pierde y ¡ojalá! que 

los jubilados de Torrejón no la ha
yan perdido. 

Porque resulta que hace tiempo, 
mucho tiempo para ir tan despacio, 
la Caja de Ah~rros ofreció al Ayun
tam~ento la edificación, equipamien
to y conservación completa de un 
magnífico club de ancianos, cuyo cos
to era aproximadamente de 84 millo
nes de pesetas, dotándolo además de 
uqa biblioteca pública con más de 
10.000 volúmenes. 

Pero en contrapartida, o como con
dición básica, ésta exigía nada más 
que el terreno, el cual debía ser ce
dido por el Ayuntamiento. Y en un 
pleno celebrado allá por noviembre 
del año 1976 se aprobaba la cesión 
de un terreno a la Caja de Ahorros. 

El plazo máximo para la entrega de 
escrituras terminaba el 12 de diciem
bre de 1977, con posibles prórrogas 
hasta el 16 ó 26 del mismo mes. 

Pero lo curioso del caso es 
que normalmente todo lo espe
ramos recibir de los demás, to
do lo esperamos de otras per
sonas hacia la nuestra. 

Y aquí partimos de una men
talidad equivocada. El nuevo 
año ha de servir sobre todo pa
ra que en nosotros se realice 
un cambio hacia el exterior, es 
decir, que en lugar de esperar 
que los demás cambien con res
pecto a nosotros, seamos nos
otros los que cambiemos con 
respecto a ellos. Cambiemos al 
menos en amabilidad, cortesía 
y en generosidad. El mundo lo 
necesita mucho. 

Pues bien, se ha tenido más de un 
año para ofrecer un terreno escritu
rado a la Caja de Ahorros y ha habi
do que aguardar al pleno del 12 del 
actual diciembre (justo el mismo día 
que expiraba el plazo) para determi
nar qué terreno se cedía. 

Unos marginados sociales: Los jubilados 

Creemos que la . Navidad es 
tiempo sobre todo de eso: de 
un cambio del hombre, de un 
pequeño alto en nuestro afán 
cotidiano para pensar un poco 
y a partir de ahí desterrar lo 
viejo de nuestra vida, lo cadu
co, lo que nos hace egoístas, lo 
que nos ensorbece, lo que de 
innoble existe en nuestro ser 
y abrir de par las ventanas de 
nuestro nuevo año, de nuestra 
auténtica Navidad y mirar un 
cielo más limpio y dejar que 
entre un sol claro y resplande
ciente en nuestra casa y que lo 
inunde todo de alegría, de colo
rido, de transparencia .. . 

Málaga, un • anciano En 

NUESTRO MIEDO 

Tenemos miedo de que a pesar de 
la asistencia masiva de los jubilados 
al pleno del día 12, el cual, por otra 
parte, resultó bronco y áspero, y aun 
diría que irrespetuoso para con el 
público que asistió, tenemos miedo, 
decimos, de que se halla llegado tar
de, muy taráe y en no muy buenas 
condiciones para que la Caja de Aho
rros decida construir aquí el mencio
nado hogar o club del jubilado. 

. , 
mur10 
recibió 

de la 
de un 

paliza que 
guardia civil 

Queremos guardar un prudente 
compás de espera hasta conocer ofi
cialmente la resolución final, pero si 
los 3.000 jubilados de Torrejón se 
ven privados de esa construcción, la 
cual, por otra parte, no podrá reali-

A este hogar se le 
dotaría de una bibliote

ca pública con más 
de 10.000 volúmenes 

zar hoy por hoy el Ayuntamiento, y 
aunque lo hiciese sería un gasto ab
surdo, ya que se pudo obtener sin 
costar nada, si, corno digo, esta obra 
no se realiza, habría que pedir dura
mente las responsabilidades a quie
nes por desidia pudieren privar a los 
ancianos de un hogar que les está 
haciendo una falta enorme, habida 
cuenta, además, de lo insuficientes y 
poco dotados que están los existentes 
actualmente en Torrejón. 

Sobre este asunto conocernos otros 
matices y que sólo haríamos públi
cos en el supuesto de que se con
firmasen nuestros temores. 

Confiemos, no obstante, y más en 
Navidad, que es tiempo de esperanza, 
en que dentro de poco los jubilados 
estrenen un hogar, el cual, sin lu
gar a dudar, causaría asombro en To
rrejón. 

Andrés TORREJON 

LA tercera edad de la vida es la 
más difícil de todas, y no sólo 

porque el cuerpo está ya enfermo 
y el espíritu cansado, sino también 
por el desplazamiento y marginación 
a que_se ven relegados los ancianos, 
tanto por parte de sus propias fami
lias como de toda la sociedad. 

Esta sociedad ha llegado a un gra
do de tecnicismo y utilitarismo del 

ser humano que rebasa el posible 
fin de sí misma; es decir, el llegar a 
ser una sociedad del bienestar para 
convertirse en una sociedad deshu
manizada donde se cambia el concep
to de vivir para vivir por el de vivir 
para producir. 

Corno el enciano no produce, ca
rece de fuerza para trabajar, la so
ciedad no lo necesita; lo aparta por
que sabe que ya no obtendrá nada 
de él. Si el Gobierno no se ocupa de 
ellos, no crea asilos y pensiones gra· 

c;hampú aaria:. 
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tuitas y adecuadas para todo aquél 
que lo necesite, no es de extrañar que 
ni siquiera los respete. Hace poco 
sucedió un hecho en Manzanares en 
la. provincia de Jaén, que carece' de 
todo tipo de comentarios. Los acon
tecimientos se desenvolvieron así: 

En Manzanares (Jaén), el jubilado 
José Cano Conde, de setenta y cuatro 
años de edad, se hallaba un buen día 
en la cantina celebrando un partido 
de fútbol sin molestar a nadie, cuan
do el cabo de la brigadilla de la zona 
dijo que lo echaran a la calle. Cano, 
creyendo que se trataba de una bro
ma, exclamó: «¿Tienes miedo?», a 
lo que el cabo respondió pegándole y 
echándole a la calle, donde lo arrojó 
sobre la vía férrea y se ensañó con 
él hasta deiarle sin sentido. Tres 
horas después era encontrado por un 
guardia urbano que lo llevó al am
bulatorio de la Seguridad Social, 
donde quedó internado. Al cabo de 
una semana José Cano fallecía víc
tima de la brutal agresión. Los fami
liares han presentado denuncia en el 
Juzgado, pero se terne que se eche 
tierra sobre el asunto, ya que el pre
sunto autor del hecho ha sido tras
ladado al país vasco. 

M. GIMENO 

Sí; a pesar de que las fies
tas en familia son importantes, 
a pesar que la alegría del am
biente es importante, a pesar 
que los deseos de paz y amor 
son importante, creemos que lo 
más importante de cara al nue
vo año, de cara a la Navidad, 
es este cambio del hombre, es
ta transformación que hemos 
de perseguir todos y sin la cual 
o al menos sin haber intenta
do poner un poco de orden en 
nuestro comportamiento huma
no, familiar. profesional y de 
relación con los demás, las Na
vidades. el nuevo año pasarán 
con más pena que gloria, vi
niendo a ser como quien va a la 
estación y pierde el tiempo en 
nimiedades, mientras que el 
tren se va alejando lentamen
te . .. 

T. TIZON 
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Es autor de un libro de Manuel Azaña, al que conoció personalmente 

por m. a. mateo lmiliano Rguado . habla de Azaña 
ESTA terci;ra parti;, y última, que «Al habla con 

la historia» di;dica a Manuel Azaña, presenta 
una entrevista con Emiliano Aguado, autor de un 
ensayo sobre el que fuera Presidente de la II Repú
blica española -«Don Manuel Azaña Díaz,, es su tí
tulo-, al que conoció personalmente. uDon Manuel 
Azaña Díaz,, es una obra profunda, indispensable para 
comprender la «tragedia» de su protagonista; también 
la de España . 

Emiliano Aguado cuenta hoy setenta años de edad. 
Estudió Derecho y rilosofía en Madrid, donde fue 
discípulo de Jiménez de Asúa, Ortega y Gasset, Bcs
teiro, etc .... y donde pasó la guerra civil. Es Premio 
Nacional de Literatura, aunque, según dice, «eso no 
tiene ninguna importancia». Son algunas de sus obras 
«Del siglo XVIII a nw:stros días», «Leyendo el Géne
sis », «Job estaba solo», «El arle: como revelación», 
«Meditación de los salmos», «En los caminos de la 
noche», «La República. el último disfraz de la Res
tauración », etc ... Próximamente saldrá a la luz un 
ensayo que ha preparado sobre Cánovas del Cas
tillo. 

Aquí están sus palabras: 
-¿Por qué su interés y por qué escribió un ensayo 

,obre Manuel Azaña? 
-Y o ->iempre voté a Azaña y a Besteiro ,aunque 

1 1 ri. .1 h.· l L'niclo mucha confianza en el sufragio uni
\·er~.d. :-.ólo me interesan los hombres, y Azaña v 
lk~ tciro eran hombres de primera magnitud. · 

Para Azaña la política era un oficio, '.lD arte, como 
.1 li teratura. Publicó poco, pero en sus «Memorias» 

!>e rC\'eló como un excelente escritor. Se preocupaba 
mucho de los derechos humanos, que él entendía como 

-En una ocas1on me dijo usted que con la umon 
de Azaña y Gil Robles la guerra habría podido evitar
se. ¿Cree que si Azaña hubiera sido jefe del gobierno 

No hay ningún político español en la actualidad que pueda 
compararse con Azaña 

la libertad del hombre . Quería una sociedad de hom
bres libres y, al contrario que los socialistas, no sentía 
interés por la «cuestión social». 

v no del Estado, en julio de 1936, podría haber cam
biado el destino de España? 

-La unión de Azaña y Gil Robles pudo darse, pero 
no ele las masas que les seguían. No había mucha 

diferencia entre ellos: los dos eran burgueses. Sin 
embargo, las masas de Azaña eran republicanas anti
clericales; las de Gil Robles, católicas. 

En cuanto a la segunda pregunta, en febrero del 36 
Azaña era un anciano, estaba cansado y la derecha 
le había hecho una campaña muy innoble. Cuando 
triunfa el Frente Popular, se ve obligado a coger el 
poder, dejado en el arroyo por Portela Valladares. 

Azaña entendía la política como 
un oficio, como un arte 

Rodeado de republicanos ineptos, carente de la re
tórica de los primeros años de la República, aceptó la 
jefatura del Estado y agotado se retiró a El Pardo. 

-¿Cómo veían los intelectuales la figura de Manuel 
Azaña? 

-En el año 31 Azaña pronunciaba discursos estu
pendos; los intelectuales estaban incondicionalmente 
con él. Durante 1932 y 33 le abandonaron. No sabían 
estar en el Parlamento. Por otra parte, la Monarquía 
proporcionó más libertad a los intelectuales que la 
República. Quien mejor vio todo esto fue Baraja, que 
era un escéptico. 

-La cxprc!>iú11 de Azaña «la libertad no hace a Jo;. 
hombres más felices, los hace simplemente hom~res » 
es similar a las ideas que movían a los anarquistas 
de la FAI-CNT. No obstante sus relaciones no podían 
ser peores. ¿En qué se diferenciaban? 

-Azaña pensaba que la libertad dependía del poder 
establecido. 

Hoy con la sociedad del bienestar se ha demostrado 
que la delincuencia no es una consecuencia de las 
necesidades, como decían los anarquistas. 

-¿Ha sido quizá Manuel Azaña el político más 
culto en la historia de España? 

-Sí. En sus «Memorias» escribió que un discurso 
le salió bien porque acababa de escuchar una sinfo
nía de Mozart. 

-Por último, ¿hay algún político español en la ac
tualidad comparable a Manuel Azaña? 

-Esto, diga claro que no. -Un historiador inglés, Hugh Thomas, dice que 
Azaña entró en la rolítica forzado por las circuns
tancias del país. ¿Era antes un intelectual que un 
político? 

-Azaña era a la vez un intelectual y un polític• 
Pensaba que la politica condiciona al hombre. Ya c r1 
1918 pertenecía al partido reformista de Melquiade , 
Alvarez ~'. como se esperaba que Alfonso XIII encar
gara a Melquiades formar gobierno, Azaña se encon · 
traba preparado para ocupar una cartera ministerial. 
Así que no es cierto lo que dice Thomas. E n 1923 se 
presentó a diputado por Puente del Arzobispo. El 
mismo año escribió a Melquiades Alvarez dici éndole 

--1 Cartas al director 1 

Fue a la vez un intelectual y un 
político 

que dejaría el partido si no se convertía al republi
canismo. Además, cuando se formó Acción Republi
cana fue con Martí Jara a buscar a Gira!, a casa de 
éste. Azaña llegó tarde a la política, como a todo. 

-En una ocasión la princesa Bibesco pidió a Ma
nuel Aza ña la salvación de José An tonio. Azaña con
testó que no podía hacer nada porque él también era 
un prisionero. ¿Por qué no dimitió? 

- Siempre participó de la idea de Besteiro de que la 
guerra se perdía . Hubo dos ocasiones en que quiso 
dimitir: cuando las masas asaltaron la cárcel Mo
delo matando a Melquiades Alvarez y cuando el oro 
salió de España sin él enterarse. No pudo hacerlo 
porque quería mantener las relaciones diplomáticas 
y comerciales con Francia e Inglaterra, aparentando, 
como símbolo de la República, que no había rernlu- · 
c iún en la zona republicana. Cuando los gobiernos 
t ra ncés e ingl és reconocieron a Franco, en febrero 
tkl 39, dimitió. 

Estimado señor Director: 

Con respecto con lo relacionado con nuestro tío 
en el número 81 de dicho semanario, pasamos a 
dar la veracidad de los hechos. 

No es él la pobre víctima, como dice, ya que en lo 
relacionado con el pago del alquiler de 200 pesetas es 
lo estipu lado por el contrato, más los impuestos por 
el alcantarillado y canales que dichos impuestos sa
lieron en vida de nuestro padre, pero estos impues tos 
los cobró cuando mi padre m urió sin perdonar ni u n 
céntimo, y todo junto, y esto lo pueden a testigua r 
los vecinos y recibos. 

En lo referente a l asun to de prohibición de ir a su 
casa por nuestra madre, es falso, ya q ue ella nos decía 
todo lo con trario. 

Otro punto que tenemos que poner en claro es con 
respec to a la opinión de trabajar para aprender u n 
oficio, porque «estamos estudiando noc tu rno en la 
Escuela de Maestría Industrial de Alca lá de Henares 
hace cinco años», si no se aprende así un oficio, me 
dir:in ustedes como se ap rende. 

No nos pusimos insolentes, sino sugerimos que ~e 

instalasen los contadores individuales para que si hu
biera roturas ele los grifos de los vecinos fuera más 
cómodo repararlas. 

Las obras que realizamos las hicimos con una carta 
que nuestro tío nos mandó y que todos los que la han 
visto dicen que es afirmativa. 

El local que menciona no es otro que el de nuestro 
tío que nos ha cedido parte y la casa en que vivía 
mi madre está declarada legalmente en ruinas. 

Las Navidades del 76 le escribimos una carta que 
en cierto modo era para disculpar una acción que no 
habíamos hecho, pero nos teníamos que disculpar a 
la fuerza más tarde se le llamó por teléfono, pero 
contestó que no quería echarse atrás y debíamos 
ir fuera de la casa. 

Deseamos que publiquen esta car a que desmi'entc 
u na serie de falsedades que con ellas quiere quedar 
como no ES. 

Se despiden atentamente los 

Hnm. nTAZ FFR\: .\"lDf~L 

M. A. R. A. 
ACRISTALAMIENTO 

DE OBRAS Y 
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A DMINISTRACION DE FINCAS 

Estamos a su servicio para: 

ADMINISTRACION DE COMUNIDADES 
DE PROPIETARIOS 

Oficina: 
Calle Enrique Allendesalazar, 26, 1: 

TORREJON DE ARDOZ 
Lunes a viernes, de 4 a 8 de la tarde 

Información: Teléfono 433 08 19 
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UESTRO culaburaJu1· A11tu111u 
Iglesias, autor de la cabecera 
de estas páginas culturales, 
está exponiendo sus obras en 

Aranda de Duego. Las recias tierras de 
Burgos acogen la delicadeza de los di
bujos de este joven de mal vivir, algo 
amnésico, bebedor empedernido de pó
cimas exquisitas y de dudosa reputa
ción. 

Junto a la ternura de Antonio se ex
pone la fuerza expresiva y la vitalidad 
de la obra del también colaborador de 
«DESPUNTE » Fernando García Sán
chez (recordemos aquella caricatura 
de los hermanos Marx), un tipo entre 
barbudo y esperanzado, compañero de 
suelo en muchas noches y dado a rep
tar voluptuosamente en alcobas propias 
v ajenas. Para los dos, un abrazo, ya 
que los muy lerdos no saben qué ha
cer con las felicitaciones y siempre las 
pierden. 

Una imagen 
cálida crepuscular un círculo 

de amigos que degustan la misma 
letanía 

una tarde de ayer la mesa plena 
de libros de poemas ginebra y el Muerto 

en el espejo cómplice discreto 
que nos mira en silencio Entiende y 

calla. 

Autor: 
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ÜA LA PATA DE PALOÜ 

~ 
la pata de palo 
mal día es este 

sí, mal día 
¡vete! 

no me iré al volverte 
no me volveré 

¡Sancho trae la guadaña! 
¡ya estamos! 

A la pata de palo 
de parto 
no parto 

los nuevos hijos 
suspiros 
de parto 
no parto 

A la pata de palo 
la gracia 
la liria 

la desdice 
No 
Sí 

acabemos 
acabarás sin mí 

A la pata de palo 
te doy un consejo: 

no Jo prediques 
llegarás a viejo 

A la pata de palo 
un cuento: 

«En la piel de Toro 
hubo una deshonra 

dice la multitud: 
que para qué tanta charla, 
más grano y menos paja. 
Pero los graneros: vacíos 

y a tantos deshonrados 
los platos de viento. 

Ü Juan «EL BIZCO»Ú 

José M.ª Badía 

DESPUNTE 

El ho1nbre que 
tenía frio 

MI mala memoria me hace haber 
olvidado ahora en qué país o 

nación, lejana o cercana, tuvo lugar 
el suceso que voy a narrar ahora. 

Posiblemente sería un país nórdi
co, porque en él había demasiada 
nieve siempre, o tal vez mediterrá
neo, porque el sol dorado hacía dul
ces los atardeceres. No sé. 

Entonces sucedió que había un 
niño que fue muchacho y luego hom
bre. Que jugó, estudió y trabajó con 
ahínco para conseguir poder, rique
zas y ser dueño de un destino im
portante: Hombre. 

El era dulce, suave y diferente . 
Tenía la mirada de los soñadores 

y las ideas de los artistas. Era así. 
Tímido con los fuertes y fuerte con 
los débiles, a quienes amaba. 

Pero ... Un buen día empezó a no
tar algo extraño en su interior. 

Sin saber cómo ni por qué comió 
una cereza y ésta se le quedó den
tro de su corazón, enorme y grande 
de hombre. 

Pero ... Los días pasaban y el hue
so de cereza le dolía mucho y él no 
sabía por qué. Los huesos de cereza 
-.on siempre amables. 

Hasta que empezó a entristecerse 
c..lía a día. 

No se reía con los niños ni amaba 
a los pájaros. 

Le molestaba el sol que, suave y 
discreto, le sonreía todas las maña
nas y en su rostro la mueca del 
hastío y el desamor apareció. 

Nada podía hacerle feliz. Todo le 
cansaba y molestaba. 

Los hombres, para él, eran seres 
duros y pedregosos con malicia in
confesada que nunca salía en el mo
mento en que iba a ser descubierta. 

Tan sólo amaba una cosa: El frío. 
El frío empezó a adueñarse de sí 

mismo. Tiritaba pero era feliz. Y 
nada ni nadie podían hablarle. Era 
un auténtico hombre serio. 

Sus ojos, otrora soñadores, se vol
vieron como lagos helados y sus la
bios, antes sonrientes, como diques 
conteniendo un mar de ternura ya 
olvidada. 

Se sentía feliz. Había conseguido 
el gran sueño de su vida: Ser grande. 

Y con su grandeza vestía la arma
dura del frío. 

Era una buena armadura. Sus emo
ciones estaban bien reservadas. Na
da ni nadie del mundo podían ha
cerle sonreír. 

Para él, todo eran tonterías. Había 
aprendido a ser amigo del frío. 

El frío es un amigo seco curio
samente y lleno de gelidez. Da a sus 
amigos sensación · de poder, pero les 
hace no ser amados, y eso es preci
samente lo que le pasó al hombre 
de este cuento. 

Antes, cuando no era amigo del 
frío ni lo sentía cuando· un amigo 
estaba cerca, podía sonreír. Se sen
tía con el interno calor de lo huma
no, pero aquello ya pasó y ahora era 
demasiado amigo del frío. 

Un buen día, cuando empezaba a 
ser viejo su corazón de cereza, notó 
algo extraño. 

Era Primavera, los vientos habían 
cesado y la lluvia iba viaje al país 
c..ld Otoño. 

Hacía un día espléndido. Peque
ños pájaros cantaban suaves y el 
ruiseñor ficticio estaba contento: 
Era el despertar a la vida. 

Un charco acababa de ser pisado. 
Una mariposa iba aburrida sin rum
bo. Dos árboles estaban cuchicheán
dose secretos. El pequeño insecto 
corría con furia ... 

Nuestro hombre, como decía, notó 
una profunda punzada en el cora
zón de cereza. 

Estaba seriamente decidido a no 
dejarse preocupar por cosa tan pe
queña pero ... ¡Los corazones de ce
reza duelen mucho! ¡Vaya si due
len! Y él empezó a sentirse molesto 
de tenerlo congelado como amigo 
del frío ... 

Hacía tiempo que, sin querérselo 
decir a sí mismo, sus relaciones 
eran algo tirantes. Algo andaba mal 
en el corazón de la cereza del hom
bre que era amigo del frí0. 

Posiblemente había sido el guiño 
del espejo, la barba incipiente, el 
brío de un niño, o ... ¿era algo más? 

Nuestro hombre del frío no lo sa
be, pero se ha enamorado de la 
Primavern. Y c'.·sta k ama lamhién . 
Es tímida pero esplendorosa y lo 
siente en su corazón. 

Conoce el secreto de los días lu
minosos y de los templos descono
cidos y en realidad es ella la cau
san te del dolor del hombre amigo 
del frío, de su deshielo que él no 
conoce aún. 

Cuando la Primavera vio al hom
bre enamorado del frío salir esa ma
ñana triste de su casa, se compa
deció. Ella era saltarina, alegre y 
andariega y le gustaba ser así. 

Entonces, al comprobar su mue
ca de desagrado, el andar cansino 
y pesado de él, mezclado de tristeza 
y desamor, lo comprendió y lo amó. 

Y así, a partir de se primer día, 
el corazón de cereza empezó a notar 
un fuerte desapego y fue saliendo 
por la sonrisa del hombre enamora
do del frío. 

Y lo que nadie sabrá jamás fue 
que la Primavera conocía esto y mu
cho más de él. Conocía cavernas 
muy negras y oscuras, sabía de do
lores y llantos, pero era joven y ale
gre, era una enamorada del calor 
humano, del calor que hace desha
cer los huesos de cereza en los co
razones de los hombres y le con
quistó. 

Y ahora el hombre del frío ha 
muerto. 

Nunca supo cómo pudo marchar
se el amigo que empezaba a incor
diar, pero lo cierto es que los ni
ños, los pájaros, el día y la lluvia le 
acompañaron y cuando murió, nadie 
estaba allí, pero la Primavera le re
cibía en sus brazos dulces y él, llo
rando un poquito, apoyó la cabeza 
y sonrió para no dejar de hacerlo 
nunca. 

Sé tú también un poco amigo de 
la Primavera y sentirás cómo el 
hueso de cereza de tu corazón sale 
de ti por tu sonrisa y puedes lla
marte hombre amigo feliz de la Pri
mavera . ¡Tira tu hueso de cereza! 
¡Sonríe! 

Asunción LUENGO 
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CULTURAL 
La danza 
Tooos sabemos que entre extranjeros es fre-

cuente el asimilar automáticamente España con 
toros y flamenco. En efecto, la danza española es en 
muchas ocasiones motivo de atracción de turistas ... 
Ahora bien, es necesario recalcar que la danza es
pañola es además una fuente inagotable de arte. La 
mayor parte de las provincias españolas cuentan con 
sus bailes de origen remoto. Se cree que muchas de 
las danzas folklóricas de la España moderna son 
de origen fenicio (siglo XI, a . C.) y también es evi
dente la influencia de la antigua Grecia en algunos 
bailes populares como la «muñeira» y la «sardana». 
La denominación «danza española», abarca innume
rables y muy dis tintos géneros: bailes regionales, fla
menco danza de escuela y danza neoclásica. 

Los hailes regionales incluyen distintas disposicio
nes coreográficas (danzas por parejas, rondas, cua
drillas y so los), y de unas regiones a otras nos encon
tramos con una gran disparidad de estilos, ritmo y 
acompañamientos musicales . Entre los más conocidos 
v antiguos se destacan : la «danza prima» de Astu
rias, las «Sevillanas» de Andalucía y las «Seguidillas» 
de Castilla. En general podemos decir que las danzas 
folklóricas sólo se parecen entre sí en que han sido 
creadas por y para el pueblo. 

Las danzas de escuela son aquellos bailes de inspi
ración regional - frecuentemente se trata de refina
mientos estilizados de éstos- , cuyo aprendizaje se 
realiza fo rmalmente a través de un maestro de dan
za . Generalmente se distinguen tres tipos de danzas 
de escuela: las danzas de corte como la «Za rabanda» 
v la «chacona», danzas históricos como la «cachucha» 
v el «fandango», y danzas de teatro como el bolero, 
que es una de las danzas de escuela más an tigua. 

El flamenco tiene su origen en los gitanos del sur 
de España, pero se ha extendido a otras regiones. En 
su origen carece de reglas fo rmales y se basa en gran 
parte en la improvisación. Como la mayoría de los 
estilos andaluces, se acompaña de go lpes r ítmicos de 
los pies («taconeo»), de cantos, gritos y movimientos 
sinuososo del cuerpo y de las manos, posiblemente 
estos últimos de origen moro. 

La danza neoclásica constituye una forma relati
vamente nueva que surge poco después de la p r imera 
guerra mundial y que introduce Antonia Mercé, «la 
Argentina», en salas de concierto. Estas danzas cons
tan de interpretaciones coreográficas muy persona-

les de la mus1ca de compositores como Albéniz, Fa
lla, Granados o Turina. Gracias a esta nueva forma, 
la danza española alcanza su mayor realización artís
tica. 

En nuestro país existe, pues, una fuente ideal para 
que pueda surgir y cuajar una compañía nacional de 
ballet. No se nos pueden negar unas aptitudes esté
ticas y coreográficas de las que indiscutiblemente 
hemos hecho alarde. Estableciendo un paralelismo 
con el cante, en España tenemos cantaores y cantan
tes líricos excepcionales, pero también cantantes de 
ópera de renombre internacional. En lo que respecta 
a la danza, contamos con figuras del baile español 
famosas en todo el mundo, pero ¿por qué no de ballet 
clásico? La respuesta está en la formación necesaria 
para poder llegar a ser un verdadero artista de ballet. 

España 

Se dice que en todo arte, el ar~ist~ nace y lu~go se 
hace, pero el sacrificado aprendizaje que reqmere el 
ballet ha de iniciarse a una edad muy temprana. No 
bastaría, pues, fomentar el ballet con crear s~bita
mente una compañía nacional. Se trata, ademas, de 
incluir este arte en la educación, porque el objetivo 
fundamental no debiera ser el de crear bailarines
estrellas, sino el de ampliar el camp? cultural del .~s
pañol proporcionándole nuevos medios de expres1on 
y de comunicación. No es suficiente l.a «culturiza
ción» mediante la inclusión en los Festivales de Es
paña de bailes populares y algunos espectáculos de 
ballets extranjeros, ni tampoco la la~or de conserva
ción y divulgación de la danza espan<;>la que realiza 
la Sección Femenina -y que no olvidamos-... En 
Francia, país de origen de la danza clásica, donde 
su enseñanza se realiza en centros especializados 
(como la Opera de París), se ha rt;conocido la nece
sidad de hacer llegar a todos los mveles los secretos 
de este arte. Por ello se ha creado recientemente la 
especialidad de danza dentro del bachillerato supe
rior sumándose asignaturas como formación mu
sicaÍ. historia de la danza o entrenamiento y ejecución 
coreográfica -entre otras-, a las ya clásicas de cul
tura general. Esta especialidad -que se imparte tan
to en colegios estatales como privados- se equipara 
a cualquier otra rama (ciencias, letras . .. ) del bachi
llerato. 

¿No podría el Ministerio de Educación y Ciencia o 
el recientemente creado Ministerio de Cultura fo
mentar realmente por fin este tipo de actividades? ... 
Más vale no entrar en consideraciones acerca de la 
función de un Ministerio de Cultura, porque sería 
perderse en un mar de consideraciones sobre el arte 
y el estado. · 

Tras largos años de penuria cultural y educativa, 
y suponiendo un gran entusiasmo en este tenue des
pertar, es hora de dejar claro que el arte, la cultura, 
no fue, es ni será jamás patrimonio de élites ,ya que 
el arte se dirige al hombre -irremediable receptor
por mucho que lo quieran negar. 

MILENA EZCURRA 

Coplillas 
de 

• ciego 

e OPLILLAS de ciego 

que en la noche fría 

en tona canciones 

con melancolía 

guardado en rincones 

esperando el día. 

Canción de cuna 

pa dormir la luna 

que duerme metida 

en una redoma 

de barro caliente 

pa que no se escuche 

su ronquido fuerte. 

Escuchen y vean: 

Un pobre infeliz 

pelea con la noche 

haciendo derroche 

de ingenio y cansancio 

escribiendo rimas 

de métrica fina 

pa que unos señores 

las vendan barato. 

Al son del tabaco 

la fiebre y el sueño 

piensa que su copla 

carece de dueño. 

En . la madrugada 

el tierno cantor 

regresa a la nada 

llorando de amor. 

XX. 



LOS VECINOS DEL BARRIO LA DEHESA HACEN SU PROPIO JAROIN 
La Asociación de V e c i n o s del barrio La Dehesa

Rinconada, a través de este escrito, quiere hacer patente 
su más enérgica protesta ante la vergonzosa situación 
en que se encuentra la llamada «plaza del barro». 

Las últimas lluvias han convertido la zona en un autén
tico barrizal, habiendo que añadir a esto los escombros 
que ante la pasividad de las autoridades municipales han 
sido vertidos, la suciedad que se ha ido acumulando a 
falta de un servicio de limpiezas eficaz y . los baches que 
hacen casi intransitable la calle Doncel. 

Esta circunstancia nos parece doblemente vergonzosa, 
ante el hecho de que se están dedicando los recursos mu: 
nicipales a arreglar la Plaza de Cervantes, arreglo que 
suponemos no puede tener otra justificación que la próxi
ma celebración de elecciones municipales. 

Por todo lo expuesto, exigimos del Ayuntamiento que 
sin más demoras tome las medidas necesarias para poner 
fin urgentemente a esta situación que está comenzando 
a resultar insoportable para los vecinos y que considera
mos un insulto a nuestra dignidad. 

Alcalá de Henares, 18 de diciembre de 1977. 

Aquí vemos un instante 
de la recogida de firmas, que fue masiva. 

El pasado domingo día 18, la Asociación de Ve
cinos del barrio de la Dehesa Rinconada, pro
movió una recogida de firmas entre los vecinos 
del barrio, con objeto de respaldar un escrito di
rigido al Ayuntamiento, protestando por el estado 
de abandono en que se encuentra la llamada «pla
za del barro» y calles adyacentes. 

Aunque la plaza presenta un estado lamentable 
en todo tiempo, en las épocas de lluvia alcanza su 
peor situación, convirtiéndose en un barrizal in
transitable. Esta circunstancia es doblemente gra
ve, puesto que la zona es paso obligado para los 

niños que asisten al colegio de Reyes Católicos 
y para las amas de casa que realizan sus compras 
en la galería de alimentación que tiene sus pues
tos en la calle Doncel. 

Posiblemente, debido a todas estas circunstan
cias, los vecinos del barrio secundaron masivamen
te la iniciativa de la Asociación de Vecinos y a las 
pancartas que ésta colocó pidiendo que en la zona 
se construya un parque, se sumaron gran número· 

Esta otra foto muestra el estado 
tan deplorable de la «plaza del barro». 

de macetas que los vecinos, expontáneamente, fue
ron depositando por toda la plaza, como querien
do ratificar de esta manera el deseo popular de 
que esta plaza sea convertida pronto en un parque, 
que dicho sea de paso, sería el primero con que 
contaría el barrio. 

Dos días después, el martes día 20, en el Pleno 
que celebró el Ayuntamiento, quedaba aprobado 
un proyecto de iluminación y ajardinado de la pla
za, paso previo para poder iniciar los trámites de 
expropiación de los terrenos afectados. No obs
tante, y al margen de esta decisión, el Ayunta
miento debería «parchear» la calle Doncel, ya que 
está comenzando a resultar casi intransitable in
cluso para vehículos. 

Ciclo de conferencias en la 
Asociación de Vecinos del barrio 

de la Dehesa-Rinconada 
Se está llevando a cabo cada miércoles a las ocho de 

la tarde, en el nuevo local de la Asociación de Hernán 
Cortés, 14, un ciclo de conferencias y coloquios, que viene 
un poco a cubrir ese desierto tan grande que padece cul
turalmente nuestro barrio, con unos treinta mil habitan
tes, y para ello sólo contamos con una sala de cine co
mercial, amén de los cientos de bares que, por desgracia, 
es el único sitio en el cual el sistema que hemos tenido 
nos ha permitido fomentar la cultura. 

Ante este problema, que es bastante grave, nos plan
teamos en la Comisión de Cultura de la Asociación hacer 
este ciclo de conferencias, escogiendo como base de las 
mismas los temas' que tengan relación con el movimiento. 
ciudadano, que son muchos hasta ahora. Ya han sido 
cuatro las conferencias. La primera, por ·Sergio Coello, 
fue sobre los medios de comunicación, cuál ha sido su 
manejo durante todos estos últimos años y su misión 
dentro de nuestra sociedad; la segunda, por V. A. Serrano, 
fue un disco-fórum sobre el flamenco, un arte auténtico 
de casi la mitad de España y cómo ha sido pervertido 
y manejado sólo para deleite de unos cuantos, cuando 
tiene sus verdaderas raíces en un pueblo que ha sido de 
los más marginados, hasta llegar al compromiso de unos 
hombres que dieron su arte al pueblo al poner letras en 
sus canciones que eran el sentir de la clase más oprimi
da, como Gerena, Menese, Carlos Cano, etc.; la tercera, 
por Fernando Calvo, fue cine-fórum, con la proyección de 
la película «La ciudad es nuestra», en la cual se expone 
la problemática de barrios tan abandonados como Entre
vías, el Pozo del Tío Raimundo, San Bias y Barrio del 
Pilar, una película que nos hizo ver a todos con más cla
ridad que esos problemas los tenemos también en nues
tro barrio, como son calles sin asfaltar, plazas llenas de 
barro, sin consultorios de la Seguridad Social, s'in hoga
res de ancianos y un largo etcétera; la cuarta, por Fer
nando Moranchel, director del Colegio Puerta de Madrid, 
de Alcalá, quien nos habló sobre los problemas de la 
educación, que son bastantes en nuestro barrio y en toda 
Alcalá, si ya se han conseguido los puestos escolares a 
«trancas y barrancas», ahora falta la calidad que es tam
bién importante; de todos los colegios de Alcalá, la in
mensa mayoría no tienen ni patios, ni gimnasios, ni toca
discos, ni medios audiovisuales y un montón de cosas 
que son necesarias para dar una calidad de enseñanza 

. y estar a la altura de lo que debe ser la enseñanza hoy en 
día; se llegó también a la conclusión de lo importante y 
necesario que es el que los padres comencemos a concien
ciarnos para vigilar la educación de nuestros hijos y para 
la organización de las Asociaciones de Padres de Alumnos, 
que es uno de los mejores medios para poder contactar 
y exigir a educadores y directores y estar al corriente de 
la marcha de nuestros hijos. . 

Y siguiendo con las charlas, para desp11és de estas fies
tas hay programadas otras sobre la emigración, economía 
y precios, contaminación, plantas nucleares, etc., todo lo 
que puede tener una repercusión en nuestros problemas 
cotidianos. 

Gran fiesta fin de -ano para la juventud en 
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PRECIOS 
A partir de las 23.30 h. 

El día 4 de enero. sorteo 
de una moto de ·Cross. 
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CICLl!!il'WC> 

EL pasado día 3 de diciembre tu
vo lugar en el bar El Grillo la 

Junta general de socios del Club Ci
clista Torrejón. El acto, al que asis
tieron el alcalde y primer teniente 
de alcalde de Torrejón, así como el 
vicepresidente de la Federación Cas
tellana de Ciclismo, dio comienzo a 
las ocho de la tarde. 

Inició el acto el secretario del 
Club, que procedió a la lectura del 
actá. A continuación tomó la pala
bra el presidente, don José Ridrí
guez «Tito», que, tras agradecer ~a 
presencia de las autoridades, d10 
paso a la lectura de la Memor,ia .de
portiva de 1977. Los puntos mas im
portantes de dicha Memoria fueron 
los siguientes: 

- Carreras en las que ha partici-
, pado el Club Ciclista Torrejón, 

151. 
- Carreras organizadas por el 

Club, 31. 
_;_·Pruebas ganadas: 17 primeros 

puestos, 14 segundos puestos y 
nueve terceros puestos. Por 
equipos se consiguieron seis 
victorias. . 

- Número de corredores partici
pantes a lo largo del año en las 
carreras organizadas por el 
CCT, 1.122. 

- Número de corredores del 
Club Ciclista Torrejón, 37 (más 
22 cicloturistas). De entre las 
pruebas ganadas por el CCT 
caben destacar principalmente 
la subida a Arrate y el Cam
peonato de Asturias. 

Seguidamente el tesorero del Club, 
señor Ramón Casas, dio lectura a la 
Memoria económica, que queda co
mo sigue: 

Entradas: 1.297 .040 pesetas. 
Salidas: 1.262.197 pesetas. 
Arrojando un saldo positivo de 

34.843 pesetas. El tesorero explicó 
que el dinero recogido se ha produ
cido por mediación del Ayuntamien
to de Torrejón, de la Comisión de 
Festejos del Ayuntamiento y de los 
socios e industriales de la Villa. 

A continuación se produjo la di
misión de la Junta directiva en ple
no, aceptándose, desde este momen
to, la presentación de candida_t?s. 
Durante este intervalo se proced10 a 
la entrega de obsequios a los corre
dores, industriales y entidades que 
han colaborado con el Club a lo lar
go del año. El presidente resaltó es
pecialmente la labor realizada por la 
Guardia Civil y la Policía Municipal. 

Seguidamente tomó la palabra don 
Casto Hermoso, médico del Club, 
que dio paso al alcalde, don Casto 
Hermoso Rivera, quien prometió 
ayuda por parte del Ayuntamiento 
de Torrejón al Club Ciclista de cara 
al velódromo que se piensa edificar 
en la Ciudad Deportiva. 

A continuación fue el vicepresi
dente de fa Federación Castellana 
quien tomó la palabra. Tras ensal
zar la labor del Club Ciclista Torre
jón en pro del ciclismo castellano el 
vicepresidente prometió una calidad 
«fuera de serie» al futuro velódromo, 
«donde se podrán celebrar hasta 
Campeonatos del mundo». Pasado el 
tiempo de presentación de candida
tos, y al no presentarse ninguno, se 
dio por reelegida la antigua Junta 
directiva, que, bajo la presidencia de 
don José Rodríguez, sufrió una pe
queña remodelación con respecto a 
la Junta anterior: 

Junta directiva, temporada 1978.
José Rodríguez, presidente; Laurea
no San Casiano, vicepresidente pri
mero; Manuel Martín-Loeches, vice
presidente segundo; Alberto Cama
cho, secretario; Severino Castro, vi
cesecretario primero; José L. Jimé
nez, vicesecretario segundo; Ramón 
Casas, tesorero; Policarpo Colmena
res, contable; Félix Martín-Loeches, 
mecánico; José Gaspar, preparador; 
Gabriel Jiménez, vocal primero; An
gel García, vocal segundo; Alberto 
García, vocal tercero; Lucio Serra
no, vocal cuarto; Francisco Tejero, 
vocal quinto; José María Pedrés, vo
cal sexto; Felipe Fernández, vocal 
séptimo; Miguel García, vocal octa
vo; Manuel Suárez, vocal noveno; 
Antonio Adán, vocal décimo; Eleute
rio Hernández, vocal undécimo. 

El acto finalizó con la lectura de 
proyectos, entre los que caben des
tacar: las mismas carreras que se 
vienen celebrando anualmente, la or
ganización del Campeonato de Cas
tilla de Aficionados v, la bomba, la 
posibilidad de que Torrejón sea en 
la próxima Vuelta a España (en la 
que Eddy Merckx ha confirmado su 
participación) final y salida de eta
pa. Además se acordó un presupues
to de un millón y medio de pe~etas 
para el próximo año y la contm~a
ción del proyecto de construcc1on 
del velódromo olímpico. 

Al final el Club Ciclista Torrejón 
obsequió ~ los asistentes con un vino 
español. 

Carlos T. C. 

A•UNCIOS POR PALABRAS 

ELECTRONICA: Clases nocturnas. Alcalá de Henares (junto estación). 
C/. Marqués de !barra, 2. 

Clases a domicilio, reeducación y educación especial. Avda. Franco, 14, 3.º B. 
Clases de E.G.B. Avda. Franco, 14, 3.0 B. 
MATRIMONIO joven quiere compartir piso. Resid. Torrepista, 18, 2.° F. 

Interesados acudir a partir de las 6 de la tarde. 
SE alquila nave para almacén. Valverde de Alcalá de Henares. Información: 

teléfono 408 71 58, tardes. · 
SE vende piso con teléfono en Torrejón. Facilidades hasta 6 años. Travesía 

28 de Marzo, esq. a Ronda del Saliente. Interesados, llamar a 690 12 26 
ó 675 40 94. 

COMPRARIA Renault R-4L segunda mano de 2-3 años en buenas condi
ciones. Llamar 888 26 51. 

Aunque perdió en Sonseca por 2-l, 
EL SAN FERNANDO, CAMPEON DE INVIERNO 

La fuerza del equipo visitante sorprendió al público local 
El San Fernando, en su salida a Sonse

ca, perdió un partido que de pr_i~c!pio, 
el equipo local se lo puso muy d1f1c1l al 
conseguir dos goles, de formidable fac
tura, por mediación de su de\a.ntero cen
tro· un jugador que a su hab1hdad suma 
su 'potencia física y gran disparo. El San 
Fernando no acertó a dominar el centro 
del campo, su juego era roto ~or el buen 
hacer de los jugadores contrarios , favore
cidos por la vivacidad del balón que pa
recía un globo. No acertaban los del San 
Fernando a controlar la pelota. Así trans
currieron los minutos del partido y se 
vieron desbordados por un Sonseca que 
tenía su día, y les llegaro_n dos goles en 
la primera parte del partido. El. portero 
del San Fernando, en una gran mterven
ción, envió a córner un gran disparo que 
llevaba el marchamo del gol. 

Ya en la segunda parte, cambiaron las 
cosas, se jugaba casi sie.mpre con un ba
lón más pesado, por sahr fuera del cam
po con el que se inició el partido. El San 
Fernando enmendó el juego y su centro 
del campo se adueñó de la situación y se 
empezó a ver a ese eq~ipo que e!l ante
riores partidos, por mentos . I?rop_1?s, es
taba el primero de Ja clas1ficac1on. El 
público local empezó a comprender que 
por algo era el primero del grupo y su 

3-1. el MeJoreno rue mas efectivo 
ALINEACIONES 

Mejoreño.-Pablo, Gayo, Joaquín, 
Juan, Paquito, Luis Mora, Antonio, 
Moneada, Basilio, Pardo y Angelín. 

Suplentes.-Alarcón, Alfonso, Mi
guel Angel y Manolo. 

Roma.-Pedro, Angel, Mario, José, 
Julio, Manuel, Antonio, Ayala, Javier, 
Alberto y Alfredo. 

Suplentes.-Martín, Vicente, Luis 
Miguel y Jesús. 

Dirigió el encuentro el colegiado 
castellano Sánchez Sanz. Tuvo una 
mala actuación, perjudicando siem
pre al equipo local. En el minuto 
diez concedió el único gol del Roma 
en claro fuera de juego. 

A partir del gol visitante los me
joreños pusieron cerco a la portería 
de Pedro, logrando Goyo el empate, 
al sacar un córner, con un buen re
mate de cabeza, que entró por la es
cuadra. Continuó presionando el Me
joreño, y antes del descanso Antonio, 
en un centro-chut puso el marcador 
en el 2-1, llegándose al término de la 
primera mitad con este resultado. 
· Eh la segunda parte salió en trom

ba el Roma, poniendo en apuros al 
meta local Pablo, que con magistra
les paradas evitó goles cantados; sin 
embargo, el Mejoreño no descuidó el 
contraataque, y fruto de ello subió 
al marcador el tercer tanto local en 
jugada de Pardo, que cedió a Ange
lín y éste remató de manera impa
rable a la red. 

Salieron en este segundo tiempo 
Miguel y Manolo por Basilio y An-
tonio. __ 

Hay que registrar, en la desastro
sa labor del colegiado, la exhibición 
de cartulinas, que fueron totalmente 
innecesarias, viéndolas Alfredo y 
Luis Miguel, del Roma. Fue expulsa
do Paquito al reclamar una falta en 
la que se equivocó el árbitro. 

El pasado domingo el Mejoreño se 
desplazó al terreno de la Leonesa 
Ventas, donde empató 1-1, logrando 
así un valioso positivo. 

Félix GARCIA 

admiración al juego del Sah Fernando era 
constante. El gol se veía venir en cada 
jugada, pero la suerte les era adversa, 
hasta que en un córner, Delpino lo sacó 
magistralmente y Mariano segundo Jo re
mata a las mallas. Este gol anima al 
San Fernando, que con su furia clásica 
encierra al Sonseca en su parcela y den
tro de este agobio al que es sometido el 
equipo contrario, su guardamenta nos 
brinda una gran parada digna de un por
tero de talla internacional, evitando de 
esta manera un gol cant~do que hubiera 
supuesto el empate de un partido que se 
tenía perdido en el primer tiempo por 
el resultado de 2 a O. El partido fue co
rrecto en líneas generales, aunque el juez 
del partido enseñó algunas tarjetas ama
rillas por entradas poco correctas y algu
nas protestas; pero la tónica del partido 
era de guante blanco por los dos lados-. 
Como el señor árbitro del encuentro no 
tuvo complicaciones, su actuación fue bue
na; pero demostró autoridad en los mo
mentos necesarios. 

El San Fernando presentó Ja alineación 
siguiente: Lara, Guerra, Quique, Romero, 
Pascual, Torregrosa, Robles Noeda Mur 
y Delpino (Gibaja sustituyó a Noeda en 
la segunda parte). 

José LOPEZ 

R.P. Avila, 0-C.D. Loeches, 2 
El pasado domingo, día 18, des. 

cansó el C. D. Loeches. No volverá a 
jugar hasta el 8 de enero, en partido 
a disputar contra el Marchamalo en 
terreno de éste. ' · 

Los tres anteriores encuentros en
frentaron al Loeches con el Taran
cón, fuera de casa, con el Torpe
do 66, de Cebolla, en el mismo Loe
ches, y con el R. P. Avila, en dicha 
ciudad. Perdió el primero por 3-1 
(el Tarancón es el primer clasifica
do), venciendo en los dos últimos 
4-0 y 0-2. 

Frente al R. P. Avila, los equipos 
presentaron las siguientes alineacio
nes: 

R. P. Avila.-L. Hernández, J. Cal
vo, Navarro, E. Cailvo, López, Del 
Pozo, J. A. Sánchez, Llorente, F. Sán
chez, F. J. Hernández y Herráez. Tras 
el descanso, Gordo sustituyó a J. Cal
vo, y nueve minutos después, Mar
tín a Llorente. 

C. D. Loeches.-Pedro, Félix, Fer
nando, Cano, Pepe, Ecija, Joaquín, 
Torrijas, Guillén y Pardo. Al comen
zar el segundo tiempo Emilio reem
plazó a Fédix, y a falta de doce mi
nutos para el final del encuentro, 
José Antonio a Guillén. 

Arbitró un partido sin problemas 
el señor José Dávila Hoyos. No tuvo 
que hacer uso de las tarjetas y el 
juego se desarrolló deportiva y co
rrectamente en todo momento. 

El Loeches consiguió su primer gol 
ya en los primeros cuarenta y cin
co minutos, de un disparo desde le
jos, obra .del centrocampista Pepe, 
en otro tiempo jugador del Rayo Va
llecano. 

En la segunda mitad un nuevo gol 
de Pardo sentenció el partido, cuan
do faltaban diez minutos para aca
bar. 

Hay que destacar el buen juego 
por parte de los dos equipos y la fal
ta de incidentes. El colegiado pitó 
ocho minutos de más en la primera 
parte: se le paró el cronómetro. 

M. A. MATEO 

GARANTIA, CALIDAD Y SERVICIO 
A SU ENTERA DISPOSICION 

EXPOSICION V OFICINAS: 

Clara del Rey, 47 Tela. 415 38 79 - 245 45 48 MADRID-2 

FABRICA: 
c/·Londres s/n Tel. 675 69 38 
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DEPORTES 

IPESCAI Clasificaciones 
Se celebró la reunión 
anual de la Sociedad 
de Pescadores Ardoz 

Clasificación general de la última etapa 
del concurso de Invierno, celebrada en 
el pantano de Buendía (Los Cabezos) . La 
clasificación quedó de la siguiente ma
nera: segunda Etapa del concurso: 

Pieza mayor (lucio): Jesús Castilla Be
rrio, 6,000 kg . 

EL pasado día 10 de diciembre 
tuvo lugar en los Salones Peyró 

la reunión anual de la Sociedad de 
Pescadores de Torrejón de Ardoz. El 
acto se caracterizó por su cordiali
dad y desenfado entre todos los asis
tentes. 

Intervino en primer lugar el pre
sidente de la Sociedad, don Jesús 
Castilla Berrio, quien pidió a Jos asis
tentes un minuto de silencio por la 
muerte de uno de Jos niños de un so
cio. A continuación se procedió a la 
rifa de unas papeletas como ayuda a 
la Sociedad. Y seguidamente tomó la 
palabra el presidente de la Federa
ción Provincial, quien apoyó la labor 
de la Sociedad y prometió ayuda a 
ésta. Tras las intervenciones del se
ñor Civera (delegado de Casting de 
la Federación Provincial) y del señor 
Sierra (delegado nacional de la Pro
vincial), tomó la palabar nuevamente 
el presidente de la Sociedad para dar 
paso a la entrega de trofeos. El acto 
dio fin con un baile social. 

AL HABLA CON EL PRESIDENTE 
En vista de la creciente ascensión 

de la Sociedad de Pescadores de To
rrejón, y para que se sepa más so
bre esta entidad, nos hemos puesto 
al habla con el señor Castilla Berrio, 
presidente ed la Sociedad. 

-¿Cómo termina el año mil nove
ciento setenta y siete para la Socie
dad de Pescadores de Torrejón? 

-Deportivamente, muy bien. Hay 
un buen plantel de socios, alrededor 
de doscientos treinta y cuatro. Pero 
económicamente hablando, termina
mos fastidiados, porque las activida
des que hemos organizado nos han 
costado mucho dinero. Además hay 
que tener en cuenta que la pesca no 
es un deporte de masas y las sali
das que hacemos son fuera de aquí, 
a los pantanos. 

-¿Piensa usted que la pesca cuen
ta con muchos adeptos en Torrejón? 
-Y o creo que sí. 
-¿Reciben ustedes ayuda del 

Ayuntamiento o de algún otro orga
nismo? 

-El Ayuntamiento nos ha ofreci
do mucho, pero nos ha dado poco. 
Por ejemplo, en el concurso de Cas-

ting de las fiestas nos prometieron 
setenta y cinco mil pesetas, pero lue
go el señor alcalde -que se portó 
bastante bien- nos dio veintidós mil 
seiscientas setenta y tres pesetas de 
su bolsillo. También nosotros pedía
mos treinta mil pesetas, pero nos di
jeron que había que rebajar los tro
feos para que nos dieran el dinero. 
Nosotros compramos los trofeos con 
nuestro dinero, pero al final no nos 
dieron nada. El Ayuntamiento no se 
ha portado bien con la Sociedad, pe
ro el alcalde, sí. 

-¿Cuáles son los problemas más 
acuciantes de Ja sociedad? 

-Son reunir lo más que se pueda 
de dinero, porque todos son gastos 
nuestros,; no tenemos subvenciones. 

-¿Cuenta Torrejón con buenos 
pescadores? 

-Sí, muy buenos. Tenemos un 
campeón provincial de pesca y tam
bién un campeón infantil provincial. 
En Casting hay otro campeón pro
vincial y en féminas un tercer pues
to provincial. 

-¿Dónde pescan Jos pescadores 
de Torrejón? 

-Estamos por toda España parti
cipando. No es inmodestia, pero la 
Sociedad de Pescadores de Torrejón 
está considerada como una de las 
más importantes de la provincia. 

-¿Qué es lo que necesita Ja So
ciedad de Pescadores de Torrejón 
para ser una gran entidad? 

-Solamente socios y que éstos va
yan exclusivamente a pescar, a con
cursar, aparte de otros intereses. 
Por supuesto, también necesita di
nero. 

-¿Qué proyectos tiene la Socie
dad para el año mil novecientos se
tenta y ocho? 

-Tenemos grandes proyectos. La 
Sociedad organizará durante el año 
dieciséis pruebas y participará en 
otras quince o veinte pruebas. 

Quiero añadir finalmente un he
cho importante, y es que en las pa
sadas fiestas la Autoescuela Torrado 
nos patrocinó una prueba de infan
tiles y nos pagó hasta los billetes de 
viaje a Junquera de Henares. Quie
ro que sepa que le estamos muy 
agradecidos. 

Carlos T. C. 

Clasificación de la primera etapa del 
concurso de Invierno, celebrada en el pan
tano del Azután: 

1.0 Salvador Mata Cobos. 
2.0 Joaquín Gil Gorges. 
3.0 Salvador Jiménez Frayle. 
4.0 Alonso Púa Pedrero. 
5.0 Paulina Martín Sánchez. 
6.0 Martín Fernández Carbonero. 
7.0 Tomás Heredero Trillo. 

Infantiles: 

1.º Félix Leal Púa. 
2.0 Marcos Martín Rubio. 
3.0 Manuel Gutiérrez. 

1.0 Paulino Martín Sánchez, 3,750 kg. 
2.º Antonia Gracia Leganés, 0,800 kg. 
3.0 Luis Alberto, 0,600 kg . 
4.0 Tomás Heredero Trillo, O, 100 kg . 

Clasificación general correspondiente al 
concurso de Invierno, después de sumar 
las capturas de las dos Etapas: 

Pieza mayor (lucio): Jesús Castilla Be
rrio, 6,000 kg. 

Pieza mayor (bias-bias): Martín Fernán
dez, 1.450 kg. 

1.0 Paulino Martín Sánchez, 5,200 kg . 
2.0 Salvador Mata Cobos, 2,700 kg . 
3.0 Joaquín Gil Gorges, 2,550 kg . 
4.0 Salvador Jiménez Frayle, 1,650 kg. 
5.0 Alonso Púa Pedrero, 1,600 kg. 
6.0 Tomás Heredero Trillo, 1,400 kg. 
7.0 Antonia Gracia Leganés, 0,800 kg. 
8.0 Luis Alberto. 0,600 kg . 

Infantiles: 

1.° Félix Leal Púa, 1,150 kg. 
2.0 Marcos Martín Rubio, 0,600 kg. 
3.0 Manuel Gutiérrez, 0,250 kg . 

Cena 
Roja 

a beneficio de la Cruz 
de Torrejón de Ardoz 

El prox1mo día 5 de enero, a las diez de la noche, y en los 
salones de la Casa Grande, tendrá lugar una cena a beneficio de 
la Cruz Roja de Torrejón de Ardoz. El precio por persona será de 
1.500 pesetas. 

Con la recaudación de este acto benéfico, la Asamblea Local 
de la Cruz Roja de Torrejón espera poder concluir las obras del 
edificio-sede donde se ofrecerán todos los servicios de este or
ganismo. La Asamblea confía en que la asistencia será numerosa. 
Durante la cena se sortearán varios regalos. La Cruz Roja de To
rrejón agradece el interés de los vecinos de esta viija. 

ASAMBLEA LOCAL DE LA CRUZ ROJA 
DE TORREJON DE ARDOZ 

S!Rl!M!IRTOS 
*~************************* 

GRAN SURTIDO EN MATERIALES DE CONSTRUCCION, 

SANEAMIENTOS, MUEBLES DE COCINA, ETC. -

EXCLUSIVA EN LA ZONA DE MAMPARAS DE BAÑO 

KONFORT - LUX 

Servicio a domicilio gratuito 

Exposición: 

Mármol, 14 
Teléf. 675 67 20 

GRANDES DESCUENTOS 

Almacén: 

Ardoz, 25 
Teléf. 675 05 95 
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A. D. Torrejón, O; C. D. Orense, O 
«Había que roelo» 

CAMPO.-Municipal de San Isidro. 
Buena entrada y buen ambiente pa
ra la práctica del fútbol. Mañana 
soleada y terreno de juego blando. 
En uno de los fondos se hizo notar 
un grupo de aficionados gallegos, que 
al final ondearon con júbilo su ban
dera, por el resultado obtenido. 

EQUIPOS.-A. D. TORREJON: Leal; 
Machín, Arias, Ayllón; Torre, Gabi
londo; Calvo, Vicioso, Martínez, De 
Diego y Munguía. Lizoaín y Daniel 
por Machín y Calvo. 

C. D. ORENSE: Casado; José Luis, Ca
simiro, Ochoa; Samos, Tucho; An
tonio, Juan Luis, Tenorio, Pataco y 
Somoza. Fernández y Moreno por 
Casimiro y Tucho. 

ARBITRO.-El colegiado valenciano 
señor Benjumea Duarte, auxiliado en 
las bandas por los señores González 
y Félix Mora. 

SU arbitraje se puede catalogar de 
regular, tirando a malo. Su pri

mer error fue no enseñar tarjeta ama
rilla a Casimiro en su primera y terro
rífica entrada a Martínez, en el minu
to tres de juego. Y el segundo, no ex
oulsar al mismo jugador cuando abo
feteó al nueve del Torrejón, en el mi-

nuto quince. En la segunda parte pitó 
siempre con retraso y no concedió nun
ca la ley de la ventaja. 

El Orense, parecía, por su situación 
en la tabla, un conjunto más del mon
tón que se encerraría en su área, pero 
que finalmente caludicaría ante el buen 
momento del conjunto local. 

Pero no, no fue así. El Orense desde 
el primer momento presentó cara al 
Torrejón, no se encerró en su área, 
como cabía pensar, y desde el principio 
todos los que nos dimos cita en el San 
Isidro presentimos que aquel hueso 
•había que roerlo». 

En el minuto cuarenta y cuatro, casi 
en el córner derecho de la portería del 
Orense, el mismo jugador entró tan 
fuerte a Calvo, que lo levantó casi un 
metro del suelo. 

Y decía detalle desagradable, por
que fue eso, simplemente un detalle, 
pues por parte del resto de jugadores 
el juego fue muy correcto. Además, 
tal como planteó el encuentro el Oren
se y el juego que realizó, no necesitaba 
de las artimañas de su duro defensa. 
Delfín Alvarez, entrenador orensano, 
tuvo gran acierto al sustituir a este 
jugador, pues muy probable hubiera 
sido, que se quedara sólo con diez 
hombres. 

El Torrejón comenzó atacando mu
cho, como es habitual en él, pero pron
to se encontró que una de sus armas 
en otros encuentros resultaba ineficaz. 

La gran labor de Antonio y Somaza, 
siete y once orensanos, anuló la subida 
de los laterales del Torrejón y éste hu
bo de canalizar todo el juego ofensivo 
por el centro del campo. 

Durante el primer tiempo podemos 
citar tres únicas oportunidades de gol, 
por parte del Torrejón: En el minuto 
dos, gran pase de Vicioso a Munguía, 
que no llega. En el veinticuatro el mis-

mo Munguía lanza bien una falta, que 
sale, por poco, por encima del largue
rn. Y en el treinta y ocho. tiro muy 
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sale muy cerca del poste izquierdo. 
En la segunda parte, Campos deja 

en la caseta a Machín y le sustituye 
por Lizozín , con lo que gana un ata
cante más. 

Insiste el Torrejón en su ataque, pe
ro el Orense sigue jugando un gran 
partido; muy seguro atrás, jugando 
con fluidez en el centro del campo, 
por medio de Pataco, que hizo un buen 
partido, y muy peligrosos, como ya he
mos dicho, sus dos calvos extremos. 

En los minutos diecisiete y diecio
cho Lizoaín disfruta de las dos me
jores oportunidades de gol. La prime
ra al estrellarse su cabezazo en la mis
ma línea de gol , en la espalda de, José 

Luis. La segunda al echar fuera un ba
lón que traía controlado a tres metros 
del portero y con toda la portería por 
delante. 

Más tarde, en el minuto treinta Mar
tínez remata muy bien de cabeza' y Ca
sado le responde con una gran parada. 

Pero pese a estas oportunidades que 
citamos, ninguno de los dos tiempos 
fueron un ejemplo de peligrosidad pa
ra , ambos marcos. El Torrejón empujó 
mas, pero también es cierto que el 
Orense nunca se achicó y mereció el 
resultado. El Orense se pareció mucho 
a su paisano Pontevedra. 

E. G. RODRIGUEZ 

Entrevista con Arenas 

«La afición de 
Torrejón es 
especialmente 
buena 

A RENAS, aunque con el siete a la es
palda, es uno de los habituales del 

centro del campo del Torrejón. Sus ca
racterísticas son sobradamente conocidas 

por Ja afición ; es un luchador nato, uno 
de esos peones de brega que Jo mismo 
están arriba que abajo. No luce, pero es 
efectivo. 

La mañana del encuentro con el Orense 
estaba en el San Isidro , pero no como 
cada domingo, sobre el terreno y de cor
to , sino en la tribuna, con Ja pierna iz
quierda estirada y sin poder doblar la • 
rodilla . 

-¿Cómo te encuentras? 
-Afortunadamente mucho mejor de lo 

que esperaba. En un principio pensé que 
sería más grave, pero por suerte sólo 
tendré para dos semanas; se trata de una 
distensión de ligamentos. 

-¿Te lesionas con frecuencia? 
-No, qué va. Hace siete años que no 

me lesionaba y creo que es la misma le
sión de entonces. 

Un detalle desagradable del partido 
fue la constante e innecesaria dureza 
del número tres orensan, Casimiro. Tu
vo tres intervenciones especialmente 
duras durante el tiempo que duró en 
el terreno de juego. En el minuto tres 
entrada muy fuerte a Martínez, en 
una zona en que la presencia del de
lantero local no representaba ningún 
peligro. 

La manguera ayudó al Real Unión 
-Has tenido suerte. Esto no tiene mu

cha importancia. 
-No, no tiene importancia, pero este 

año no he tenido mucha suerte. Primero, 
se me quemó la casa, recuerdo que salió 
en DESPUNTE, y ahora, cuando ya casi 
lo había olvidado, me lesiono. 

En el minuto quince, Martínez, harto 
ya de la dureza de su marcador, tiró 
a dar, con el balón, al cuerpo de Casi
miro, el rebote la lo recogió de nuevo 
Martínez y cuando ya había rebasado 
la presencia del defensa, éste le pro
pinó, de forma disimulada, una muy 
sonora bofetada. Por esta intervención 
recibió tar_ietazo amarillo el gallego. 

OPTICA 
RUEDA 

• Lentes de contacto 

• Gafas graduadas u 
de sol 

OPTIC.O DIPLO:\IADO 

«NOS han hecho lo que en Tu-
dela, hace un par de años 

-me decía un hincha del Torre
jón-; han abierto la manga y a 
regar, así estaba luego el campo». 

Y al parecer, por los comentarios 
llegados hasta Torrejón, así fue. 

e . Pesquera, 5 
Teléf. 675 24 43 

TORRE]ON DE ARDOZ 

No obstante, el Torrejón aguantó 
bien hasta el minuto setenta y ocho, 
en el que Ortega consiguió el gol 
del triunfo. 

Juego muy igualado durante todo 
el encuentro, hasta las oportunida
des se repartieron por igual: las de 
Echave y Barral, por parte local y 
las de Daniel y Munguía. 

El arbitraje del señor Lage Sán
chez, del colegio gallego, no tuvo 
complicaciones y no necesitó utili
zar sus tarjetas. 

EQUIPOS.-REAL UNION: Lasa; 
Taberna, Echave, Garmendía; Galá
rraga, Velasco; Gallastegui, Barral, 
Ortego, Amiano y Echave II. 

A. D. TORREJON: Leal; Torres, 
Arias, Daniel; Piñel, Gabilondo; 
Munguía, Vicioso, Martínez, De Die
go y Lizoaín. 

-De todas formas, en lo deportivo lle
vas buena racha. 

-Sí. Yo y todo el conjunto llevamos 
buena campaña . Tenemos un equ ipo que 
lucha mucho, andamos bien de juego y 
una preparación física muy buena. Isla, 
además de ser un excelente profesor de 
educación física, ha jugado al fútbol· coin-
cidió conmigo en el Alcalá. ' 

-Os va bien jugar fuera, ¿no? Lo digo 
por los positivos. 

-La razón fundamental es la lucha co
mo decía antes, aunque tampoco no~ va 
mal jugar en casa, sobre todo contando 
con nuestra afición, que de verdad es muy 
especial. Está siendo una gran ayuda pa
ra nosotros. 

-V del ascenso, ¿qué? 
-Bueno, pues vamos a por él. Ganas 

y moral no nos falta; por otra parte, creo 
que reunimos todas las condiciones para 
participar en Segunda A. 

Arenas, desilusionado por el empate, se 
despide de nosotros diciéndonos que a 
él Je tocará pasar la semana de Navida
des recuperándose. Suerte. 

E. G. RODRIGUEZ 
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Las centrales 
dispuestas a dar 
el do de pecho 
en estas 
elecciones sindicales 

PERIODICO INDEPENDIENTE LOCAL. N.º 84. 2 
Director ~uis Moreno Fernández. 28-Enero-1978 5 PIS. 

CNT 

En el presente número insertamos un amplio "dossier" con el 
tema de las Elecciones Sindicales. Las centrales con mayor im
plantación en esta zona del corredor Madrid-Guadalajara expo

nen sus puntos de vista y resaltan la importancia de esta consul-

vida política de nuestro país tienen las presentes elecciones nos 
ha animado a tratar el asunto en profundidad. No se puede ne
gar que la pugna y hasta la rivalidad son grandes en algunas fá
bricas, aunque late un sentir para una unidad de acción de cara 
al futuro. Por primera vez después de la etapa franquista los tra
bajadores van a tener acceso al Poder. El poder de reivindicar 
sus propios intereses de clase en sus lugares de trabajo y a través 
de las organizaciones obreras que merezcan su confianza. 

ta para los trabajadores que elijen a sus representantes en las em
presas. UGT, CC.00, C.S.U.T., C.N .T., S.U., U.S.O. y C.T.S., 
contestan a las preguntas de nuestro cuestionario procurando 
matizar sus respectivas posturas. La trascendencia que para la 

SUMARIO 
PIDEN VEINTICINCO MILLONES DE 
PESETAS A NUESTRO DIRECTOR. 

Promocisa, constructora del "Parque 
de Cataluña". exige esa cantidad por 
una información aparecida en "Des
punte". 

UNA MUJER ATERRORIZA A SUS IN
QUILINOS. 

Blasfema, se desnuda en público y lle
ga incluso a las amenazas de muerte. 

MUNDO LABORAL. 

La mayoría de los trabajadores de Cor
bero en paro total. En Bimbo tras la 
huelga se acusa. Amnistía Laboral: La 
Magistratura falla en contra. Campaña 
electoral: Nicolás Redondo y el cura 
Paco. Asamblea de parados en la Casa 
del Pueblo de Alcalá. 

PROTAGONISTA LA A. D. Torrejón: 

"El club nos lo hemos tomado como 
una obra social y de cariño al Pueblo", 
manifiestan los directivos. La tempora
da que viene en Segunda "A". 

Bajo el lema, "Salvemos a Despunte" 

Fiesta popular en apoyo 
a nuestro periódico 

Miguel Ríos, Luis Pastor, Dolores, Alpataco, Antonio 
Resines, Jergas y Sauce, fueron los artistas y grupos que 
desinteresadamente actuaron en la Fiesta Popular que re
cientemente organizó nuestro periódico para recaudar fon
dos. Más de mil personas acudieron a mostrarnos su soli
daridad. Gracias. Guardia civil asesinado 

por unos atracadores 
en una gasolinera 

Sangre en 
San Fernando 

De nuevo la sangre ha corri
do. Esta vez la de un miembro 
de la Guardia Civil que cum
plía su cometido. Ha sido en 
una gasolinera situada en San 
Fernando de Henares. La de
lincuencia se ha cobrado una 
víctima más de las Fuerzas del 
Orden Público. 


